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ДЕВУШЕК
СРЕДИ УЧЕНЫХ МАЛО

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Только одна представительница 
прекрасного пола получит премию губернатора молодым уче
ным, указ о присуждении которых на днях подписал Эдуард 
Россель.

Лауреатов выявляли по восьми номинациям. Елена Филонова 
написала лучшую работу в области химии твердого тела и электро
химии. Она и семь ее коллег-мужчин получат по 30 тысяч рублей. 
Торжественное награждение состоится в феврале 2007 года и будет 
приурочено к празднованию Дня науки. Планируется, что в будущем 
размер премии вырастет до 100 тысяч рублей и она станет суще
ственным стимулом для привлечения молодежи в науку.

ГРАЖДАНЕ, ПОЛУЧИТЕ 
НАДБАВКУ!

ЕКАТЕРИНБУРГ. «В уходящем году депутаты областной Думы 
рассмотрели более 130 законопроектов, из них 102 приобре
ли статус закона, а 94 уже вступили в силу», — заявил на днях 
в региональном информационном центре «ИТАР-ТАСС-Урал» 
председатель Законодательного собрания областной Думы 
Свердловской области Николай Воронин.

В течение 2006 года были серьезно пересмотрены положения в 
отношении помощи семье и детям.

— В два раза увеличены пособия семьям, имеющим одного-двух 
детей, в четыре раза больше теперь получают многодетные семьи, 
— сообщил Николай Андреевич. — Опекунам сегодня выплачивают 
по три тысячи рублей на одного ребенка, до этого пособие было в 
два раза меньше, с 1 января 2007 года планируется эту сумму еще 
увеличить на треть.

Также в Думе было принято решение о доплате в размере 300 
рублей гражданам, имеющим доходы ниже прожиточного миниму
ма. Эту надбавку в нашей области будут получать 168 тысяч человек. 
В течение ближайших трех лет областные власти постараются ре
шить и проблему нехватки мест в детских дошкольных учреждениях. 
В частности, в 2007 году на строительство новых и ремонт суще
ствующих детских садов выделено 150 миллионов рублей.

Особо Воронин отметил изменения в сфере здравоохранения. 
На ее развитие на Среднем Урале нынче было затрачено 20 милли
ардов рублей, этот показатель на 35 процентов больше прошлогод
него. Большая часть средств пошла на техническое переоснащение 
больниц и поликлиник:

— Десятки рентгеновских аппаратов, новейшее диагностическое 
и лабораторное оборудование, а также 170 машин для служб «Ско
рой помощи» поступили в учреждения здравоохранения, — расска
зал председатель облдумы. — Часть денег была затрачена на от
крытие общих врачебных практик, сейчас их насчитывается в обла
сти более сотни. На следующий год на здравоохранение выделено 
25 миллиардов рублей.

КУЛЬТУРЕ - ПОЧЕТ
ЕКАТЕРИНБУРГ. «Культурная революция» на селе, эффектив
ное управление культурными процессами, использование 
возможностей кино в организации клубных мероприятий — 
семинары на эти и другие темы прошли в Свердловском госу
дарственном областном Дворце народного творчества 
(СГОДНТ).

Директора городских дворцов культуры, провинциальных клу
бов, досуговых центров из всех уголков области собрались на днях 
в столице Урала, чтобы наметить перспективы развития культурно
досуговой сферы в будущем году и подвести итоги работы года 
уходящего.

Кроме того, представители областного Министерства культуры 
совместно с руководством СГОДНТ вручили почетные сертификаты 
своим постоянным партнерам. Сертификатом «Надежный партнер- 
2006» за успешное сотрудничество в реализации областных соци
ально-культурных проектов наградили редактора областной моло
дежной газеты «На смену!» Тамару Ломакину, коллективу нашего пе
чатного издания вручили благодарственное письмо.

ч Ольга СЕМЕНОВАу

За безусловный 
авторитет

Эдуард Россель признан «PR-персоной 2006 года». Такое решение 
было принято Российской ассоциацией по связям с общественно
стью и оргкомитетом Уральской премии за достижения в сфере 
связей с общественностью «Белое крыло». Губернатору Свердлов
ской области эта премия присуждена «за безусловный авторитет, 
позитивную известность и эффективные коммуникации».

Торжественная церемония вручения премии состоялась вечером 15 
Декабря в Свердловском академическом театре музыкальной коме
дии. Руководитель администрации губернатора Александр Левин, 
принимая по поручению Эдуарда Росселя награду, передал слова бла
годарности, которые выразил лауреат премии в адрес оргкомитета: 
сам губернатор в это время находился в самолете по пути из Москвы в 
Екатеринбург.

Александр Левин отметил, что признание «PR-персоной 2006 года» —- 
заслуженная оценка работы Эдуарда Росселя. Губернатор много делает 
для того, чтобы наша жизнь становилась лучше, чтобы Свердловская 
Область процветала. Отрадно, что медийное сообщество оценило прин
ципиальную позицию Эдуарда Росселя по формированию открытого, 
демократичного диалога власти и гражданского общества, в котором 
средствам массовой информации отведена существенная роль.

Департамент информационной политики губернатора

РЕЛЬСАМ - НОВОСЕЛЬЕ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Трамвайное движение от Дворца молодежи до 
улицы Кирова перекрыто с 8 утра 16 декабря, и планируется, что 
вновь трамваи будут ходить с 21 декабря, но уже по другому пути.

Пути переносят на тридцать 
метров в сторону, маршрут прой
дет под мостом на улице Д. Ибар
рури. Для горожан, спешащих на 
работу, учебу, просто по делам, 
это досадная проблема. Вместо 
того чтобы добираться привыч
ным, удобным транспортом,кото

рый практически не застревает в 
дорожных пробках, людям прихо
дится делать крюк, втискиваться 
в битком набитыех автобусы. Со
гласно комментарию МУП «Екате
ринбургское трамвайно-троллей
бусное управление», перенос пу
тей — необходимость.

— Мы понимаем, что людям 
приходится терпеть неудобства, 
— говорит главный ревизор бе
зопасности движения МУП СТТУ 
Алексей Погорелов. — Но рабо
ты закончить стараемся в срок. 
Рабочие трудятся круглосуточ
но, прокладывают рельсы, про
тягивают контактную сеть. 
Очень помогла погода — бесс
нежная и относительно теплая. 
Вообще, изменить трамвайный

маршрут — решение админист
рации Екатеринбурга. Принято 
оно в целях улучшения ситуации 
на дорогах. После переноса ли
нии на участке от Дворца моло
дежи до ВИЗа будут расширять 
и улучшать автомобильную 
трассу. Кроме того,перекресток 
улиц Кирова—Токарей является 
одним из самых опасных — там 
мчатся с горки машины на боль
шой скорости, а это явно не по

вышает безопасность пассажи
ров трамваев.

Пассажирам хочется надеять
ся, что рельсы будут уложены, а 
электросеть — подвешена в озна
ченный срок. Пока же трамваи 
маршрутов 2, 3, 7, 13, 18, 21 и 23 
объезжают «аварийный» участок 
по другим путям.

Майя ВАШ И АДАН
Фото

Анатолия ЛАПТЕВА

Спрашивайте — ответим! 
«Горячий телефон» редакции 
355-91-16 — с 12 до 17 часов

КНУТОМ 
И ПРЯНИКОМ

Правительство Свердловской 
области на своем заседании 18 де
кабря утвердило доклад руководи
теля территориального Управления 
федеральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей 
и благополучия человека по Сверд
ловской области Бориса Никонова 
о работе подведомственного под
разделения в 2005 году.

Борис Никонов сообщил обла
стному кабинету министров, что 
за прошлый год в адрес органов 
местного самоуправления от жи
телей поступило более 37 тысяч 
обращений о нарушении прав по
требителей, что в полтора раза 
больше, чем в 2004 году. Суще
ственно возросло количество 
предъявленных штрафов: если в 
2004 году было наложено около 
полутора тысяч санкций, то уже в 
прошлом году их число превыси
ло пять тысяч, а в текущем году — 
уже более 13 тысяч штрафов.

Однако данная динамика сви
детельствует не только о притоке 
большого количества некаче
ственных товаров и услуг на реги
ональный рынок, но и о росте об
разованности потребителей, их 
осознании собственных прав. По

итогам проведенных проверок ос
новная доля нарушений — 87 про
центов — пришлась в минувшем 
году на сферу торговли. Здесь са
мыми распространенными про
блемами остаются непредостав- 
ление надлежащей информации 
об изготовителе и товаре, срыв 
гарантийных обязательств, уро
вень качества продукции.

Наибольшее внимание у тер
риториального Управления фе
деральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребите
лей и благополучия человека по 
Свердловской области было со
средоточено на проверке продук
тов питания повседневного спро
са. В этом секторе особые наре
кания контролирующих органов 
вызвала продукция мясоперера
батывающей и масложировой 
промышленности, недоброкаче
ственного алкоголя.

Борис Никонов отметил, что 
сектор непродовольственных това
ров также далек от совершенства. 
В 2005 году наибольшее количе
ство претензий было предъявлено 
к детским игрушкам, мобильным 
телефонам, аудио- и видео- про
дукции.

Докладчик отметил, что скла
дывается крайне неблагополучная 
ситуация в отдельных секторах по
требительского рынка услуг. Осо
бенно много нарушений прав по
требителей отмечено при оказа
нии жилищно-коммунальных, ту
ристско-экскурсионных, страхо
вых, платных медицинских услуг и 
услуг связи.

Председатель правительства 
Свердловской области Алексей 
Воробьев подчеркнул, что на тер
риториальное Управление феде
ральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребите
лей и благополучия человека по 
Свердловской области возложе
на сейчас колоссальная задача, и 
органам государственной власти 
региона необходимо всемерно 
помогать надзорному органу в 
достижении общей цели — сбе
режении народонаселения. Алек
сей Воробьев предложил внести 
в постановление областного пра
вительства пункты, предусматри
вающие обязательную разработ
ку единых стандартов качества 
услуг и методы контроля их вы
полнения всеми организациями. 
Особое внимание необходимо 
уделить не только мерам наказа
ния за допущенные нарушения, но 
и моральному и финансовому по
ощрению за добросовестную ра
боту, сказал Алексей Воробьев.

Департамент 
информационной политики 

губернатора
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Переменная облачность, 
снег.

Медиков — учить, 
как солдат!

Плановые проверки объектов здравоохранения продолжают по
жарные Свердловской области. В течение 2006 года проверено 
400 медучреждений из имеющихся 600. Порядок проверок уста
новлен в 2004 году, действует областная целевая программа 
обеспечения пожарной безопасности на объектах социальной 
сферы. На ее реализацию выделено 400 млн. рублей из област
ного бюджета, также вкладывают средства руководители адми
нистраций на местах.

— К медицинским заведениям у пожарных особое внимание, — расска
зывает начальник отдела информации, пропаганды и связей с обществен
ностью ГУ МЧС по Свердловской области подполковник Александр Сороко- 
летовских. — И это не связано с последними событиями в разных клиниках 
страны — следим за состоянием больниц постоянно. Проверяем пути эваку
ации, наличие отделки горючими материалами, нередко предписываем ус
транить недостатки. 15 больниц не поторопились исправить ошибки, и пос
ле повторного рейда ими занимается уже прокуратура — 150 должностных 
лиц по области оштрафованы.

Самым образцовым объектам здравоохранения в плане пожарной бе
зопасности в Екатеринбурге считается недавно проверенный Детский 
центр микрохирургии глаза. Все системы обнаружения пожара, оповеще
ния исправны, отделка соответствует требованиям, на путях эвакуации нет 
ни одной решетки. Неплохо поработал и персонал медцентра «Бонум» — 
если при предыдущей проверке сотрудники МЧС обнаружили там наруше
ния, то на прошлой неделе отметили и отремонтированную сигнализацию, 
и водоэмульсионную краску на стенах, заменившую масляную, и наличие 
соответствующих договоров со специальными службами.

Особый упор при своих рейдах сейчас пожарные делают на подготовку 
медработников.

— В недавней московской трагедии решающим фактором была необу
ченность персонала, — комментируют пожарные. — Медики, спасаясь сами, 
не организовали спасение пациентов. Теперь наших медиков будут прове
рять строже —сумеют ли они действовать при ЧС. Отличный пример пода
ет тот же Центр микрохирургии глаза. В нем есть полные комплекты средств 
специальной защиты для пациентов, средств противодымной защиты, а 
персонал показал способность слаженно организовывать эвакуацию.

Майя БУНТОВА

Любые частные объявления

по тел. 371-38-75 с 10.00 до 13-00

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru


2 стр. 19 декабря 2006 года

В
 последние годы в связи с расширением ассортимента слабоалкогольной продукции забили тре
вогу медики, педагоги и руководители комитетов по делам молодежи. Пиво доступно круглые 
сутки, пиво дешево, всерьез его мало кто считает спиртным напитком, и ходят толпы юношей и 
девушек по улицам, тусуются на лавках и в кафе — у каждого второго в руках бутылка пивка. «Ну что, 

после занятий — по пиву?» — стало дежурной фразой у студентов и старшеклассников. Да и среднее 
звено школьников не отстает. И ясельному младенцу молодые родители нередко наливают капельку 
пива: «для здоровья полезно». Причем родители вполне благополучные, работающие, они просто сами 
отмечают наступившие выходные...

ПИВНЫЕ ВОСТОРГИ
К пенному напитку у людей от 

пятнадцати и старше любовь. Од
нажды редакция «НС!» дала зада
ние студенткам-практиканткам 
провести опрос среди ровесников, 
осветить проблему пивного алкого
лизма. Материал, написанный де
вушками после опроса, оказался 
достойным того, чтобы продать его 
какой-нибудь из компаний — про
изводителей пива, кстати, за при
личные деньги. Студенткам уда
лось найти для интервью не только 
респондентов, которые называют 
себя фанатами пива и с удоволь
ствием перечисляют, сколько и ка
кого бутылочно-баночного они 
употребляют в день. Им попалась 
даже девушка, ведущая для себя... 
пивной дневник!

В нем красочно и умилительно 
рассказывается, как девчонка про
сыпается к обеду в прекраснейшем 
настроении: ей легко и хорошо, го
лова не болит, хотя вчера было вы
пито немало. Она видит, что на ра
боту и учебу уже опоздала, но это не 
беда — у нее есть оставшееся пос
ле вчерашнего Пиво. С улыбкой на
ливает его в стакан, потом приво
дит себя в порядок, красится и со
бирается к товарищам по интере
сам. К кому конкретно, решит по до
роге, ведь благодаря Пиву у нее 
появилось очень много друзей, и со 
всеми весело и пьяно. А какая 
эйфория овладевает всей компа
нией, когда дискотеку или просто 
тусовку сопровождает любимое 
Пиво, не описать.

Культу пива активно содействует 
реклама на телевидении. Большая 
часть нашего населения относится 
к легкому спиртному если не поло
жительно, то хотя бы лояльно, и 
реклама такая почти никого не раз
дражает. Дышащие памперсы и 
объевшиеся бифидобактерий тет
ки с легкостью в животе, погибшая 
стиральная машина вызывают бе
шенство, появляясь на экране де
сять раз за один фильм. А вот вид 
льющегося в прозрачный стакан (с 
соблазнительным бульканьем) зо
лотистого напитка многие воспри

нимают как добрый символ заслу
женного отдыха после работы с 
танцами под задорные куплетики 
вроде «Пей пиво!», «Пиво, холодное 
пиво, выпил — и жить веселей», 
«Не хватает для рывка пару круже
чек пивка», «Небесное пиво». Пере
числять можно долго. В мыслях уже 
формируется вывод: «Вперед, за 
пивом!»

ТАКИХ НЕ БЕРУТ 
В АЛКОНАВТЫ?

Пить у нас в стране принято явно 
не по одной бутылочке, затем и со
зданы мега-варианты на два с по

ДОМ БЕЗ СВЕТА ЛЕФОН
Уже третий год я не могу под
ключить электроэнергию к ча
стному дому, находящемуся в 
деревне Бруснятское Белояр
ского района. Заместитель 
главного инженера филиала 
«Восточные электросети» ОАО 
«Свердловэнерго» Н.Е. Носков 
на мое обращение ответил, что 
там якобы не хватает энерге
тических мощностей и нужно 
строить новую подстанцию. 
Больше всего меня огорчает 
тотфакт, что другие жители не
законно подсоединяются к 
электрическим сетям, а я хочу 
сделать все правильно, ничего 
не нарушая. Что мне делать и 
куда обратиться?

Галина ЕЖОВА

Отвечает помощник дирек
тора по связям с общественно
стью и СМИ Восточных элект
рических сетей ОАО «Свердло
вэнерго» Светлана Рысьева:

— Обратившаяся в газету чи

ПИВО ОБЪЕМОМ В ЖИЗНЬ
СУЩЕСТВУЕТ ЛИ ПИВНОМ АЛКОГОЛИЗМ?

ловиной литра с разновидностями 
по крепости. Есть пивко, что по кре
пости не уступает вину. А вино-то 
подороже стоит, и пить его нужно в 
домашних условиях; пиво же — 
«ручной спутник» всегда и везде. 
Так и до привыкания недолго, счи
тают специалисты. Зато сами лю
бители посиделок с «полторашкой» 
или «паком банок» в большинстве 
своем с этим мнением не согласны, 
как выяснилось после очередного 
опроса.

Алексей, 26 лет, работает 
«раз от разу»:

— Пью давно и часто, с друзья
ми. Предпочитаю именно пиво. Но 
я не думаю, что меня можно назвать 
алкоголиком. Алкоголик — это тот, 
кто ни свет ни заря на трясущихся 
ножках ползет за дешевым спир
том, пропивая последние вещи. 
Иначе ему совсем плохо. А я? Про
снулся утром, деньги есть, но идти 
в киоск лень. Значит, и не пойду. 
Буду музыку слушать. Придут гости 
с пивом — присоединюсь к компа
нии.

Лина, 20 лет, студентка:
— Бабушка считает меня начи

нающей алкоголичкой. Пиво пью 
почти каждый день, с сокурсника
ми. Но не до такой степени, чтобы 
забросить учебу или ужраться до 
глубокого похмелья на следующий 
день. Алкаши — те, кто хлещет пор
твейн из горла возле гастронома, 
или разливает водку на троих в 
подъездах. Я же просто люблю рас
слабиться после учебы, разгрузить 
мозг, поболтать на отвлеченные ве
селые темы.

Мария, 30 лет, историк:
— Пью, когда пригласят, когда 

неотложных дел нет. Могу и много 
пива выпить. И часто. Но алкого
лизм — болезнь, а у меня зависи

мости нет. Значит, я просто пьяни
ца-любитель.

Юра, 31 год, медик:
— Как человек с медицинским 

образованием, я прекрасно осо
знаю, что до алкоголика мне оста
лось полшага. Пью-то с подростко
вого возраста. А тут и работа на
прягает, дома проблемы и нехватка 
денег, вот я и спасаюсь от стресса 
тем, что через день-два напиваюсь 
пива с товарищами. Младший 
брат, а ему шестнадцать, тоже, 
смотрю, нередко возвращается с 
дружеских прогулок чуть навеселе. 
Жизнь такая пошла. Главное для 

тательница, по всей видимости, 
является индивидуальным заст
ройщиком, на протяжении всех 
этих лет занимающимся строи
тельством нового дома в деревне 
Бруснятское Белоярского района. В 
самом начале строительства, а точ
нее, при выборе земельного участ
ка, была допущена серьезная 
ошибка со стороны застройщика — 
не получены технические условия 
от электросетевой организации 
(ОАО «Свердловэнерго» в лице фи
лиала Восточных электрических 
сетей) на подключение к электри
ческим сетям. Впоследствии, ког
да застройщик обратился в элект
росетевую организацию с заявкой, 
выяснилось, что техническая воз
можность присоединения к суще
ствующим электросетям отсутству
ет. В частности, вновь выстроенный 
дом находится на значительном 
расстоянии от действующей 
трансформаторной подстанции, 
что делает невозможным каче
ственную подачу электроэнергии.

Нарколог Александр Серебреников ведет прием

меня сейчас — не перейти на водку, 
вот тогда точно получится алконавт.

...Все видят, к какой проблеме 
близки. И пытаются «танцевать на 
краю»: авось не сопьемся. Пиво не 
вода, но и не водка все-таки. Увле
чение не увлечение, болезнь не бо
лезнь...

СТРАНА АЛ КАШЕЙ?
Заведующий психиатрическим 

отделением города Ревды врач- 
психиатр, психотерапевт, нарколог 
Василий Серебреников работает 
в своей сфере уже сорок три года. 
Опыт общения с пациентами, 
страдающими теми или иными 
проявлениями алкоголизма, ве
лик. В самой Ревде психиатра зна
ют в лицо и порой подшучивают 
друг над другом, если хотят намек
нуть на отклонение в психике: 
«Пора, товарищ, к дяде Васе!» Ва
силий Николаевич постоянно по
вышает уровень профессионализ
ма, посещает врачебные конфе
ренции, ведет наблюдение за со
стоянием душевного здоровья ме
стного населения. На службуходит 
пешком: и для здоровья полезно, и 
можно составить мнение как раз о 
том, насколько молодежная масса 
подвержена пивному бедствию. 
На вопрос корреспондента «НС!» 
другим докторам психиатрическо
го отделения Ревды, когда можно 
застать врача Серебреникова, ме
дики ответили:

— Он трудится круглосуточно и 
без выходных!..

По мнению Василия Николаеви
ча, нам, уральцам, и вообще росси
янам не следует вешать на себя яр
лык пьяного народа.

— Раньше, до шестидесятых, 
любое проявление пьянства клей
милось и каралось, — рассказыва- 
ет-нарколог.— Потом доступ к ал
копродукции стал более свобод
ным. Люди обрадовались, пошли 
винно-водочные изделия гулять по 
магазинам — действительно, 
граждане спивались. В семьдесят 
пятом в Ревде открыли психиатри
ческое отделение, и основными его 
пациентами стали пьющие. Триста 
человек за год лечились от алко
гольной зависимости. По распоря
жению Минздрава СССР, пьяницы 
обязаны были пробыть в стациона
ре 45 дней, затем срок сократился 
до 30 дней. Сейчас их поступает за 
год по 500 человек, но я бы не ска
зал, что это настоящие алкоголики. 
Людей с третьей стадией алкого
лизма, когда уже происходят изме
нения в организме, очень мало. В 
большинстве своем обращаются к 
врачу вполне нормальные гражда
не, только с глубокого похмелья, 
когда после отмечания больших 
праздников или выхода в отпуск

Выход из создавшейся ситуа
ции один — строительство новой 
трансформаторной подстанции и 
линий электропередачи. Но на се
годняшний день у ОАО «Сверд
ловэнерго» нет средств на ее 
строительство в деревне Бруснят
ское. Поэтому в проблемных мес
тах новым потребителям прихо
дится отказывать в подключении.

Всем будущим застройщикам 
хотелось бы напомнить простые 
правила, при соблюдении кото
рых построенный дом будет на
полнен теплом и светом. При вы
боре земельного участка под 
строительство необходимо полу
чить технические условия на под
ключение к водопроводным, кана
лизационным, тепло- и элект
росетям. После выполнения всех 
бумажных формальностей за
стройщик должен подать заявку 
на подключение в электросетевую 
организацию.

Подготовила 
Ольга СЕМЕНОВА 

сами уже не могут избавиться от 
абстиненции, то есть похмельного 
синдрома. В обычной поликлинике 
к таким больным почему-то отно
сятся чуть ли не презрительно, а 
жаль — ведь если человеку вовре
мя не помочь, он может и от сер
дечного приступа скончаться. Но

..... n ...„mn.iù

что касается болеющих похмельем 
из-за пива, лично я ни одного тако
го не лечил. И вообще я против тер
мина «пивной алкоголизм». Есть 
просто алкоголизм.

«ЛУЧШИЙ ДРУГ» 
МОЛОДЕЖИ

И все-таки пивная проблема су
ществует. И именно молодежь — 
главный потребитель пива. Пьют 
просто потому, что хотят рассла
биться. Врач Серебреников озабо
ченно наблюдает за проходящей 
мимо больницы веселой оравой 
студентов: у каждого в руках буты
лочка или баночка.

— Это не то чтобы очень плохо, 
— рассуждает медик. — Это про
сто некрасиво и некультурно. Раз
брасывают везде тару, громко ма
терятся. К сожалению, пиво стало 
постоянным спутником людей от 15 
до 30 лет. А дело вот в чем. Состоя
ние эйфории помогает отвлечься 
от мыслей о неприятных обязанно
стях. У современного молодого че
ловека их очень много. Нужно 
сдать зачет, нужно подработать, 
нужно куда-то торопиться. И везде 
человек вынужден подчиняться, 
везде призывают к дисциплине. 
Дома подростка ожидают нотации 
родителей на одну тему: что и кому 
он должен. Родители ведь не ска
жут: «Сынок, давай посмотрим 
классный кинчик!» Нет, ребенок 
слышит только: «Помой за собой 
тарелку, вынеси мусор, что за бар
дак у тебя в комнате, учи уроки, 
сколько можно сидеть за компью
тером!» Он ничего другого от 
взрослых и не ожидает, но подсоз
нательно хочет избавиться от та
кого формального общения. Вот и 
прячется от него с друзьями в под
воротне, а чувствовать себя раско
ваннее и вести легкие разговоры 
ни о чем ему помогает пиво. Роди
телям молодых людей следовало 
бы задуматься, как стать сыну или 
дочери не только надзирателем, 
но и другом. Еще взрослые допус
кают огромную ошибку, постоянно 
требуя серьезности во всем. Чем 
бы дитя ни тешилось, лишь бы у 
пивного ларька не торчало. Сегод
ня сын взял щит и меч и пошел на 
игровое ристалище — прекрасно! 
И спорт, и самая настоящая «сказ- 
котерапия». А завтра он все это 
забросил и начал коллекциониро
вать что-нибудь. Послезавтра 
вдруг увлекся музыкой. И это заня
тие тоже забросил. А его ругают: 
«Покупаем тебе инструменты, а 
тебе они становятся не нужны. 
Нужно доводить все до конца». И 
зря — ведь он ищет. Самое главное 
средство от пьяного времяпрепро
вождения — это как раз увлечение 
и поиск, умение продуктивно отды-

П
редседатель правитель
ства Свердловской облас
ти Алексей Воробьев 18 декаб
ря провел оперативное сове

щание областного кабинета 
министров и руководителей 
исполнительных органов вла
сти.

На совещании с информацией 
о ходе реализации проекта со
здания Евро-Азиатского между
народного транспортно-логисти
ческого центра выступил первый 
заместитель министра промыш
ленности, энергетики и науки 
Свердловской области Николай 
Тихонов.

Он отметил, что инвестицион
ный проект создания на Среднем 
Урале мощного транспортно-ло
гистического центра включает в 
себя строительство складского 
комплекса площадью не менее 
130 тысяч квадратных метров.

Разработан генеральный план, 
проект и рабочая документация 
на внешнюю инфраструктуру, на
чато строительство железнодо
рожного подъездного пути и 
трассы теплоснабжения, а также 
складского модуля площадью 10 

хать. Сейчас как в России, так и в 
Европе идет массовая невротиза
ция населения, синдром хрони
ческой усталости. Недостаток 
жизненного тонуса, занятие ру
тинным трудом прямо-таки зас
тавляют искать искусственный 
стимулятор.

ВСЕ ДЕЛО В СПИРТЕ
Пиво изготовляют из воды и со

лода, с различными добавками и 
присадками. И, конечно же, в нем 
имеется спирт. Организм от упот
ребления алкоголя получает огром
ный заряд энергии. По идее, он 
должен получать ее, перерабаты
вая еду. Это очень трудоемкий для 
организма процесс, а после глотка 
алкоголя нужное количество энер
гии обеспечено. Поэтому организм 
хитрит. Для тепла калории он полу

чил от спиртного, а на восстановле
ние клеток отложил на потом. Он 
буквально отвыкает переваривать 
пищу. И после долгого употребле
ния алкоголя (есть-то не хочется) у 
человека начинаются проблемы. 
Начинают хрустеть суставы, они 
буквально разваливаются. Появля
ются болезни сердца, почек, пече
ни. Цирроз, самую страшную бо
лячку, конечно, одним только пивом 
не напьешь. Но мы ведь пьем и 
шампанское, и водку, и вино. А еще 
из простого любителя легкого и 
пенного можно превратиться в на
стоящего алкоголика, перейдя на 
крепкие напитки. Чем надуватьжи- 

НАЧАЛО 
ПОЛОЖЕНО

тысяч квадратных метров. В ны
нешнем году был построен кон
тейнерный терминал мощностью 
40 тысяч условных контейнеров в 
год. За девять месяцев нынешне
го года доход от оказания услуг 
Евро-Азиатским транспортно
логистическим центром превы
сил 4,4 миллиона рублей, а по 
итогам года планируется, что он 
составит 6,1 миллиона рублей.

В реализации проекта заинте
ресовано РАО «Российские же
лезные дороги» и Свердловская 
железная дорога. Они также под
ключаются к работам по созда
нию центра.

Как отметил министр промыш
ленности, энергетики и науки 
Свердловской области Влади
мир Молчанов, выступая в ходе 
обсуждения прозвучавшей ин
формации, по своим масштабам 

вот пивом и таскать с собой гро
моздкую полторашку, человек хва
тил сто грамм — эффект тот же.

И спился потихоньку. У людей 
крупных, если они употребляют 
много пива (в субтильного столько 
не влезет), сердце вынуждено ра
ботать как помпа, чтобы контроли
ровать функции организма. В ре
зультате сердечная мышца накачи
вается, как бодибилдер, и получа
ется так называемый эффект бычь
его сердца. Оно разрастается до 
гипертрофированных размеров, а 
далее следует инфаркт. Еще одна 
беда: привыкнув взвинчивать себя 
алкоголем, человек без него чув
ствует себя и вовсе ослабленным и 
«не в тонусе».

А вот еще один интересный 
факт. Недавно в Екатеринбурге по
бывал известный московский хи
мик. Он утверждает, что обнаружил 
в пиве... женский гормон! Опыты он 
проводил на лабораторных крысах. 
Грызунам вместо воды давал пить 
только пиво (несчастные, какой же 
их, наверное, мучил сушняк!). И 
крысиные самцы поступали, как на
стоящие мужики: они только пили и 
спали, то есть «бездельничали на 
диване». На самок внимания не об
ращали. Разозленные миссис кры
сы не выдержали такого пренебре
жения, напали на мужей и загрыз
ли их. По теории зловредного хи
мика, у человеческих самцов так же 
пропадает тяга к половой жизни, 
если они пьют пиво, а из-за того 
самого гормона может даже выра
сти грудь. Правда это или нет, не
известно. Пока еще никто не видел 
в пивной мужика в лифчике. Но, в 
общем, много пива вредно.

БОГАТЫРИ - НЕ МЫ
— Конечно, я как-то не верю в 

наличие в пиве каких-то там гормо
нов, — говорит психиатр Серебре
ников. — Если только этот ученый 
сам их туда не добавил и не налил 
грызунам. Но не хотелось бы, чтобы 
человек вообще от чего-то зависел, 
оттого же пива, например. Надоело 
оправдываться, что, мол, Россия 
пила, пьет и будет пить, а русский 
пил всегда, с глубокой древности. 
Да, он пил. Но какие тогда были 
люди — богатыри, не мы! Мы, 
больные с самого рождения, от
равленные химикатами, дышащие 
отработанными газами, уже давно 
не витязи. А еще подрываем здо
ровье алкоголем, причем некаче
ственным. Но я верю, что молодежь 
уже на пути к осознанию ценности 

здорового образа жизни. Судите 
сами. Одно время чуть ли не пре
стижным считалось употреблять 
наркотики. Это пришло к нам с За
пада. Затем молодые люди поняли, 
что наркоман — человек конченый, 
он украдет, предаст, жизнь друга не 
ценит, потому что не ценит и свою. 
Следующим этапом стало распитие 
вин. Сегодня же тот парень, что 
пьет пиво, смотрит на соседа, с 
утра напившегося портвейна, свы
сока. Значит, и массовое пристрас
тие к пиву потихоньку сойдет на нет.

МайяВАШИАДАН
Фото

Анатолия ЛАПТЕВА и автора

транспортно-логистический 
центр на Среднем Урале является 
третьим в стране, а с выходом на 
полную мощность может занять и 
первое место в России.

Алексей Воробьев подчеркнул: 
мы все еще находимся в начале 
пути создания транспортно-логи
стического центра, необходимо 
ускорить темпы его создания. 
Благодаря выгодному месторас
положению, наличию крупного 
железнодорожного узла, между
народного аэропорта-хаба, пере
сечению автомобильных трасс, 
Евро-Азиатский транспортно-ло
гистический центр будет играть 
значительную роль в перевозке и 
сортировке грузов на пути из Ев
ропы в Азию и обратно.

Департамент 
информационной 

политики губернатора

❖ В порту Дублина задержа
но грузовое судно «Мечент 
Бриллиант» с российскими мо
ряками. Задержание произве
дено на основании постановле
ния ирландского суда в ответ 
на требования Международной 
транспортной федерации. В 
федерации утверждают, что 
команде судна, состоящей из 
20 россиян и латышей, к насто
ящему времени судовладелец 
задолжал 150 тысяч евро. Суд
но зафрахтовано британской 
компанией, однако долги по 
зарплате должны покрывать 
владельцы — сеть латвийских 
и российских компаний.

❖ В прибрежной полосе Бал
тийского моря не выявлено 
следов крушения пропавшего 
11 декабря российского рыбо
ловного судна. Судьба судна, а 
также четырех из шести членов 
его экипажа остается неизвес
тной. Тела двух рыбаков с этого 
судна были обнаружены литов
скими вертолетчиками в ми
нувший четверг в море на судо
вом плотике, в 12 милях от рос
сийской границы.

❖ С японского космодрома 
Танегасима успешно стартова
ла тяжелая ракета Эйч-2А, ко
торая должна вывести на орби
ту многоцелевой спутник «Кику- 
8» («Хризантема-8») стоимос
тью около 50 млрд, иен (более 
430 млн. долларов) с гигантс
кой антенной размером в два 
теннисных корта. Аппарат 
«Кику-8» весом 5,8 тонны — са
мый тяжелый спутник в исто
рии японской космической 
программы.

❖ В Германии началась опе
рация по транспортировке 326 
килограммов обогащенного 
урана из исследовательского 
центра в Россендорфе на завод 
по переработке ядерного топ
лива в Россию. В России обо
гащенный уран будет достав
лен на специальное предприя
тие, расположенное в районе 
подмосковного Подольска, где 
он будет обеднен до состояния, 
делающего невозможным его 
использование для создания 
ядерного оружия.

❖ При дорожно-транспорт
ном происшествии в Самарс
кой области травмы разной 
степени тяжести получили 13 
детей. На автодороге Самара— 
Тольятти водитель автомобиля 
«ВАЗ» не справился с управле
нием и протаранил автобус, пе
ревозивший детей. Водитель 
«ВАЗа» и его пассажирка скон
чались на месте происшествия.

❖ У берегов индонезийского 
острова Суматра произошло 
землетрясение силой до 5,8 
балла по шкале Рихтера. В ре
зультате землетрясения разру
шены около 250 зданий, погиб
ли как минимум четыре челове
ка, а несколько сотен жителей в 
панике покинули свои дома. 
Подземные толчки привели к 
оползням, разрушившим не
сколько дорог на северо-запа
де острова.

❖ В воскресенье из амери
канского центра Гуантанамо 
для содержания военноплен
ных, подозреваемых в причаст
ности к террористической дея
тельности, были освобождены 
18 содержавшихся там узников. 
Домой отправились семь аф
ганцев, шесть арабов из Йеме
на, три казаха, ливиец и граж
данин Бангладеш.

❖ Власти штата Керала на 
юге Индии запретили публично 
плеваться и сморкаться. Как 
заявили представители руко
водства штата, запрет был вве
ден для предотвращения забо
леваний, передающихся воз
душно-капельным путем.В об
щественных местах будут уста
новлены плевательницы для 
людей, жующих табак.

❖ После 69-летнего переры
ва парижские трамваи будут 
работать на восьмикилометро
вом маршруте на южной окра
ине французской столицы. 
Предполагается, что трамвай 
будет ежедневно обслуживать 
до 100 тысяч пассажиров. Сто
имость прокладки трамвайных 
линий и создания современных 
вагонов составила около 312 
миллионов евро.

❖ За 2 млн. 255 тыс. долла
ров приобрел коллекционер из 
США американскую банкноту 
выпуска 1890 года достоин
ством 1000 долларов. Имена 
продавца и покупателя драго
ценности содержатся в тайне. 
Данная банкнота известна в 
среде собирателей бумажных 
денег как «Большой арбуз» — 
из-за цветового оформления 
нулей на цифре «1000». Каждый 
ноль закрашен зеленым цветом 
с черными полосками. «Сест
ра-близнец» купюры хранится 
в музее Федерального резерв
ного банка Сан-Франциско.

❖ В японском городе Осака 
выставлен на продажу рожде
ственский торт, украшенный 
сотней южноафриканских голу
бых и желтых бриллиантов об
щим весом 50 карат. Его цена — 
почти 855 тысяч долларов. От
ведать бриллиантовый торт 
можно будет не ранее 25 декаб
ря, когда католики, протестан
ты и некоторые православные 
отмечают Рождество. Торт 
вполне съедобен. Он имеет вы
соту 35 см, стоит на шоколад
ном основании и выполнен из 
бисквита, сливочного крема и 
сахарной глазури.

По материалам Интернета
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Живописное скотоводство
НЕВИННЫЕ КОРОВЫ СЕРГЕЯ ЛАУШКИНА

О
ткрытие художественных выставок обычно сопровождается 
фуршетами. И представьте себе фуршет, на котором главны
ми блюдами выступают... сено и соль.

Так произошло в художе
ственном салоне «Пара Рам» в 
день открытия там проекта Сер
гея Лаушкина «Мимо мясоком
бината». Впрочем, упомянутые 
деликатесы предназначались не 
гостям салона, а главным геро

ям дня и Лаушкинских полотен — 
коровам.

Коров была дюжина, и на искус
ствоведческом языке их стадо на
зывалось полиптихом. Лаушкин вы
писал своих буренок в четырех цве
тах — красном, белом, черном и

желтом. Несмотря на одинаковость 
композиций всех картин, каждая 
корова получилась неповторимой 
обладательницей собственного ха
рактера, так что зрители уверяли, 
будто одни буренки экспрессивны, 
а другие музыкальны, и раздавали 
представительницам стада имена. 
А самой милой сердцу художника 
коровушке был даже торжественно 
подарен колокольчик-ботало.

— У меня любой предмет не
однозначен — я могу его и так, и 
эдак повернуть, и он будет жить, — 
заявил Сергей Лаушкин. — Моя 
любовь к коровам идет с детства — 
я вырос в деревне, часто ухаживал 
за ними и научился их понимать.

Арт-директор салона «Пара 
Рам» Вера Лебедева сказала, что 
проект Лаушкина приобрел новое и 
неожиданное звучание в связи с 
недавней публикацией отчета ООН 
об экологической ситуации в мире.

Согласно этому отчету, коровы-де 
для окружающей среды вредней 
автомобилей: и производство кор
мов разрушает экологию, и пере
возки, а уж метана сколько коровы 
выделяют...

— Не метан выделяют, а сметану 
дают! — возмутился Лаушкин. — В 
коровах столько прекрасного! Мои 
коровы — это не те пластмассовые, 
что стоят у винных магазинов в го
роде. Мои — невинные, из крови и 
плоти, живые и красивые, можно 
сказать, кровь с молоком. Неужели 
можно таких пожирать? Нет, я не 
приверженец «Гринписа», не при
зываю к принудительному вегета
рианству. Я приверженец коров. 
Дай им Бог здоровья, пусть себе 
мычат и телятся.

Правда, поначалу проект не за
думывался как такой уж пастораль
ный и экологически благостный. 
Лаушкин собирался назвать его

«Клеятся, не клеятся, и мычат, и те
лятся» и сочетать с нарисованными 
коровами резиновых женщин из 
секс-шопа. А когда его отговорили, 
не расстроился. Он нередко задает 
проекту изначально жесткое звуча
ние — но потом, как правило, жест
кость смягчается, и торжествует 
душевность.

Проект «Мимо мясокомбината» 
— вторая часть полиптихового 
триптиха Сергея Лаушкина. Первая 
часть собрала двенадцать рыбок и 
теперь находится в одной из мос
ковских галерей. Героями третьей 
части будут люди.

Мария КОНОВАЛОВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Ж(о Ï1A ЗДОРОВЬЯ
Ведущая рубрики 
Ольга СТЕПАНОВА

В этом вся
соль и суть

По данным Всемирной организации здравоохранения, бо
лее 1,5 миллиарда жителей Земли обитают в местах с пони
женным содержанием йода в биосфере (воде, почве, воздухе, 
продуктах питания). В результате такой недостаточности в на
стоящее время у 655 миллионов человек наблюдается увели
чение щитовидной железы (эндемический зоб), и 43 миллиона 
имеют разную степень умственных нарушений.

Йод находится в почве и мор
ской воде в виде йодида.

Содержание йода в почве ва
рьирует и связано с уровнем ее 
промерзания в течение после
днего ледникового периода. Ког
да ледники таяли, йод из почвы 
высаливался в лежащие ниже 
плодородного слоя уровни.

Наиболее обеднены йодом 
горные местности. Дожди вымы
вают из почвы йод и уносят его в 
реки. Однако дефицит йода мо
жет наблюдаться и в областях, 
расположенных ниже уровня 
моря, если они удалены от океа
на, например, в центральных 
районах Африки или Европы и 
даже в таких прибрежных райо
нах, как Нидерланды, Финляндия 
и Греция.

Именно поэтому специалисты 
ВОЗ заявили, что преодоление 
проблемы йододефицита могло 
бы стать самым существенным 
достижением мирового здраво
охранения, превосходящим по 
важности искоренение оспы на 
земном шаре.

В России дефицит йода в 
природе является одной из глав
ных экологических проблем, так 
как практически вся ее террито
рия эндемична по зобу. Согласно 
медицинской статистике, сейчас 
фактическое среднее потребле
ние йода жителем России со
ставляет 40—80 мкг в день при 
норме 150—200 мкг. Распростра
ненность зоба на некоторых тер
риториях России составляет 30 
процентов и более.

Свердловская область в силу 
своего географического положе
ния также является территори
ей, эндемичной по недостаточ
ности йода.

Исследования, проведенные 
в Екатеринбурге специалистами 
управления здравоохранения, 
городского центра Госсанэпид
надзора, управления образова
ния, Уральской государственной 
медицинской академии среди 
беременных, кормящих женщин, 
а также детей, находящихся на 
грудном вскармливании, выяви
ли дефицит йода у 92 процентов 
женщин в третьем триместре 
беременности, при этом у 52 
процентов отмечалась средняя 
степень йодной недостаточнос
ти.

У 20 процентов детей в возра
сте от 6 месяцев до 1 года также 
был выявлен дефицит йода.

В организм йод поступает с 
водой и пищей. Естественно, не 
всякой.

Морская капуста — абсолют
ный мировой рекордсмен по со
держанию йода. Те, кто ест ее в 
изобилии, не знают проблем со 
щитовидной железой. Во всяком 
случае, так считают китайские 
ученые. И подтверждают это тем 
фактом, что среди жителей 
страны, щедро дополняющих 
свой рацион этой ламинарией, 
только один человек на миллион 
страдает йододефицитными за
болеваниями.

В морской капусте не просто 
много йода, она содержит еще и 
биологически активные веще
ства, помогающие этот йод усво
ить. Присутствующая в ней аль
гиновая кислота позволяет выво
дить токсичные металлы и ра
дионуклиды из организма. Кроме 
того, регулярное употребление 
ламинарии снижает уровень хо
лестерина в крови и предотвра
щает развитие атеросклероза. 
Плюс к этому поедание водорос

лей снижает риск заболевания 
раком, а также укрепляет иммун
ную систему.

Как утверждают китайские 
ученые, человек, включающий в 
свой рацион блюда из водорос
лей всего раз в неделю, получает 
месячный запас витаминов и 
микроэлементов.

Много йода содержится в 
морской рыбе, моллюсках, в ры
бьем жире.

Капуста брокколи отличается 
высоким содержанием железа, 
витамина С, цинка, меди, йода и 
фтора. В одном киви содержит
ся необходимая человеку днев
ная норма йода.

А что делать тем, кто терпеть 
не может всякие ламинарии и ни 
под каким видом не проглотит ни 
кусочка моллюска? Оказывается, 
йодированная соль может стать 
панацеей от многих бед. Входя
щий в такую соль неорганичес
кий йод полностью поглощается 
щитовидной железой и способен 
целиком удовлетворять потреб
ность организма в йоде.

Это так просто и так эффек
тивно, что время от времени на 
самых высоких государственных 
уровнях поднимается вопрос о 
всеобщей и обязательной «йо- 
дофикации» соли во всех стра
нах мира. Там, где подобные ре
шения обретают законную силу, 
как, например, в США, заболева
ния, вызванные йододефици- 
том, исчисляются единицами и 
носят характер исключения, а не 
правила, как в нашей стране. К 
слову, в России йодированной 
являются только примерно 30 
процентов поступающей на при
лавки соли.

Так что спасение «утопающих» 
находится в наших собственных 
руках. Как говорят специалисты, 
чайной ложки йодированной 
соли в сутки достаточно для того, 
чтобы удовлетворить потреб
ность организма в йоде. Альтер
нативный вариант для тех, кто не 
является любителем соленень
кого, являются препараты йода. 
Одна таблетка в день — и ника
ких хлопот.

Для того чтобы проверить, 
хватает ли у вас в организме 
йода, можно провести простой 
тест. Ватную палочку окуните в 
спиртовой раствор йода и перед 
сном на предплечье нарисуйте 
три линии: тоненькую, в два раза 
толще и самую толстую.

Если утром исчезла первая 
линия — с содержанием йода в 
организме все в порядке.

Если исчезли первые две — 
обратите внимание на состояние 
здоровья.

Если не осталось ни одной ли
нии — срочно бегите к врачу, у 
вас явный недостаток йода.

Кроме того, показаться врачу- 
эндокринологу обязательно сто
ит, если:

« без очевидных причин вы 
полнеете или, наоборот, худеете;

<■ на теле сильно растут во
лосы, в том числе там, где их 
быть не должно, например у жен
щин на животе и груди;

беспокоят странные пере
пады настроения: только шутили, 
уже плачете;

кожа стала сухой, волосы 
тусклые и сильно выпадают;

« невесть почему навалива
ется усталость, вялость, состоя
ние отупения, не удается сосре
доточиться;

•> вы хотите завести ребен
ка, но не получается.

Встречи с друзьями и правда войны
ДОКУМЕНТАЛЬНЫЕ КНИГИ УРАЛЬСКИХ АВТОРОВ

Недавно в Свердловском отделении Союза журналистов прошла 
презентация двух книг, вышедших в издательстве «Банк культурной 
информации», — «В поисках вечного друга» Вадима Липатникова и 
«Анатомия войны» Анатолия Матвиенко и Виктора Канайкина.

Ветеран уральской многоти
ражной печати Вадим Липатни- 
ков обозначает жанр своей книги 
как «Записки редактора». Эти за
писки составили сборник, куда 
включилось очень многое — рас
сказы и стихи, очерки и эссе, 
воспоминания о былом и литера
турные портреты товарищей по 
перу. Нашлось место даже не
большой подборке цитат из книг 
любимых авторов и мини-слова- 
рику главных для журналиста по
нятий. Этот сборник — продол
жение первой книги Липатникова 
«Судьба подарила мне встречи», 
тепло принятой не только колле
гами-сверстниками, но и нынеш
ними студентами факультета 
журналистики.

Анатолий Матвиенко — доктор 
технических наук в области диаг
ностики магистральных трубо
проводов в газовой и нефтяной

отраслях. Но его интересы не ог
раничиваются техникой. В 2004 
году он вместе с коллегой и дру
гом, москвичом Виктором Канай- 
киным, составил четырехтомный 
энциклопедический народный 
словарь «Месяцеслов», и этот 
труд принес соавторам премию 
имени Бажова за серьезный 
вклад в этнографию и краеведе
ние Урала. Для книги «Анатомия 
войны» авторы в течение почти 
двадцати лет собирали истории 
о зенитчиках времен Великой 
Отечественной. Их художествен
но-документальная повесть день 
за днем, год за годом описывает 
боевой путь 736 артиллерийского 
полка, прикрывавшего от вражес
кой авиации Харьков, Воронеж, 
Борисоглебск и другие города. В 
повести десятки героев; главы 
полны точных и узнаваемых быто
вых деталей. Авторы в годы вой
ны были детьми. Но бывалые 
фронтовики отзываются об их 
труде так: «Здесь в каждой строке 
сущая правда, это правдивое 
произведение о труднейших

боях, развернувшихся в первый 
период Великой Отечественной 
войны».

Диана МАЛЬЦЕВА
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Отдел ведет мастер спорта 
международный арбитр 
Владимир ЖЕЛТОНОЖКО

ШАХМАТНЫЕ 
КВАРТЕТЫ

Ферзь и пешка
Оказалось, что это весьма по

пулярный материал, и мы посвя-

№ 579. П.Вильман

ХОККЕЙ

Сотня «Автомобилиста»!
Шесть очков из двенадцати, первые в чемпионате гол и голевой 

пас Максима Краева и сотая заброшенная в текущем сезоне шайба, 
— таковы некоторые статистические итоги первого выездного турне 
екатеринбургского «Автомобилиста» под руководством Виталия 
Краева.

Поделив победы в гостевых поединках с нефтекамским «Торосом» —1:3 
и 4:1 (именно в этом матче Максим Краев и забросил свою первую шайбу 
в составе «Авто»), подопечные Краева-старшего увезли три очка и с пло
щадки волжской «Ариады» — 5:2 и 1:2. Героем первой встречи, принесшей 
гостям 19-ю в сезоне победу, стал не только забросивший две шайбы 
центрфорвард первого звена Лев Трифонов (всего — 12), но и недавний 
новичок команды защитник Станислав Языков. Шайба, заброшенная этим 
25-летним воспитанником знаменитой усть-каменогорской школы хоккея 
на 30-й минуте, оказалась для «Авто» не только победной, нои юбилейной 
— сотой!

Результаты матчей с участием других команд Свердловской области:
«Ижсталь» (Ижевск) — «Динамо-Энергия» (Екатеринбург) — 6:1 и 1:1, 

«Торос» — «Металлург» (Серов) — 4:2 и 5:3, «Молот-Прикамье» (Пермь) — 
«Спутник» (Нижний Тагил) — 0:4 и 3:2.

Положение лидеров после 16-го тура (по 32 игры):
«Ижсталь», «Казцинк-Торпедо» (Усть-Каменогорск) — по 64 очка, «Ка

захмыс (Сатпаев) — 63, «Автомобилист» — 61, «Спутник», «Зауралье» (Кур
ган)—по 56...

Следующий тур — 21 и 22 декабря. В Екатеринбурге состоятся четыре 
международных матча: «Автомобилист» сыграет дома с «Казахмысом», а 
«Динамо-Энергия» примет на своей площадке (в Курганове) хоккеистов 
«Казцинка».

Kja улице — плюс. Под но- 
ШВШ гами невообразимая 
Я Я грязь, световой день при
ближен к своей минимальной 
отметке. Серый день перешел в 
темно-серый вечер. Депрессия, 
одним словом. И самый пра
вильный путь борьбы с этой не
приятной вещью нашли слуша
тели филармонии, те, кто при
шел в тот вечер в светский му
зыкальный клуб.

Здесь гостей принимали народ
ный артист России, дирижер и 
композитор Юрий Фалик, музыкан
ты Уральского академического фи
лармонического оркестра и очаро
вательная певица из Санкт-Петер
бурга Нина Романова.

Юрий Фалик — профессор Пе
тербургской консерватории по клас
сам композиции и инструментовки. 
Сочинение и педагогику он успешно 
сочетает с дирижерской деятельно
стью. Он широко известен в России 
и за ее пределами. Фалик — это 
опера-буфф «Плутни Скапена» (по 
Ж.Б. Мольеру), хореографическая

БАСКЕТБОЛ

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА «ЛУЧшая» Ольга
Семьдесят семь очков и седьмое место — таков итог голосования 

болельщиков-посетителей интернет-сайта RusAthletics по канди
датуре многократной чемпионки мира заслуженного мастера 
спорта из екатеринбургского клуба «Луч» Ольги Котляровой.

Победителем же 
опроса на звание луч
шей легкоатлетки 
2006 года стала зна
менитая прыгунья в 
длину Татьяна Лебе
дева, набравшая 369 
очков.

Среди номинантов 
также оказалась еще 
одна представитель
ница екатеринбург
ской «королевы 
спорта» — Евгения 
Исакова («Финпром- 
ко-УПИ»), с семью 
голосами занявшая 
18-е место.

Екатеринбурженку Ольгу Котлярову 
болельщики признали седьмой «королевой» 

российской легкой атлетики. 
Фото Владимира СТЕПАНОВА

Это вкусное слово «Лотос»
«УГМК» (Екатеринбург) — «Лотос» (Гдыня, Польша) — 79:66 (20:15, 19:13, 21:24, 19:14).
Самые результативные:
«УГМК»: Елена Карпова — 19очков, Шерил Форд — 15+13подборов, Сьюзи Баткович — 10+5;
«Лотос»: Элина Кобрин —16+12.

В шести предыдущих матчах 
группового этапа Евролиги-2006/ 
07 чемпионки Польши потерпели 
шесть поражений, в том числе 
дома от «УГМК» — 69:79.

Очередное, седьмое кряду по
ражение «Лотосу» нанесла 13 де
кабря команда, за которую высту
пают сейчас два его экс-игрока — 
форвард сборной России Елена 
Карпова и набравшая в матче три 
очка Екатерина Сытняк.

Что касается содержания игры

в Екатеринбурге, закончившейся 
почти с таким же счетом, что и 
матч в Гдыне, то некое подобие 
интриги возникло лишь в начале 
четвертого периода, когда гости 
сократили отставание от «Лисиц» 
до трех очков — 59:62. Но концовка 
осталась все же за «УГМК», одер
жавшей пятую победу в семи иг
рах турнира.

Следующий матч в Евролиге 
«УГМК» проведет сегодня в Екате
ринбурге с испанской командой

«Рос Касарес» (Валенсия). Напом
ним — той самой, за которую в 
нынешнем сезоне выступают экс
екатеринбурженки ДеЛиша Мил
тон (на снимке) и Малгоржата Ди
дек.

Положение команд после семи 
туров: «Рос Касарес», «Гамбри- 
нус», «Фенербахче», «УГМК» — по 
12 очков, «Олимпик-Орши» — 8, 
«Лотос» — 7.

Подборка Юрия ОВОДОВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Симфонию в подарок
ДАРИТ СВЕТСКИЙ ФИЛАРМОНИЧЕСКИЙ КЛУБ

трагедия «Орестея» (по Эсхилу), 
Легкая симфония для оркестра, 
Симфония для струнного оркестра и 
ударных, Первый концерт для орке
стра (по мотивам легенд о Тиле 
Уленшпигеле), концерты для флейт, 
гобоя, виолончели, скрипки, тром
бонов, для хора a capella (на стихи 
И. Северянина, М. Цветаевой, 
Б. Пастернака, А. Пушкина),

Для екатеринбургских мелома
нов оркестранты со знаменитым 
дирижерам исполнили произведе
ния Чайковского, Мусоргского, 
Римского-Корсакова и Фалика.

Вторую симфонию Чайковского 
Юрий Фалик предложил зрителям 
в новом прочтении, созвучном на
шему веку.

Познакомили музыканты слуша
телей и с одним из новых произве
дений композитора Фалика — его 
третьей симфонией «Canto in 
memoria». Идея написать симфо
нию принадлежала уникальному 
музыканту, первой скрипке знаме
нитого оркестра Евгения Мравинс- 
кого, концертмейстеру амстердам
ского «Concertgebouw», главному 
дирижеру Северно-Нидерландс
кого оркестра Виктору Либерману. 
Юрий Фалик взялся за написание 
произведения с подачи своего дру
га, но скоро пришла трагическая 
весть о его смерти. Через некото
рое время симфония была написа
на и посвящена памяти выдающе
гося музыканта. Симфония-грусть,

симфония-боль, симфония — му
зыкальный памятник.

Великолепный вечер провели 
любители музыки в светском клу
бе, который собирает гостей уже 
второй сезон. И всегда преподно
сит им изысканные музыкальные 
подарки. Кстати, получили зрители 
в этот вечер и еще один подарок — 
трогательную выставку «Ангелы му
зыки», презентация которой состо
ялась во время антракта. А во вре
мя традиционной встречи в музы
кальной гостиной музыканты орке
стра рассказали о своих европейс
ких гастролях и презентовали два 
новых уникальных инструмента ра
боты мастеров позапрошлого века.

Лариса АНДРЕЕВА

Мат в Зхода.

№ 581. В. Шпекман

Мат в 3 хода.
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ТИКИ
❖ Из-за Чебурашки, который 
в детстве учил нас добру и 
дружбе, вновь идут судеб
ные баталии. Судится ху
дожник Леонид Шварцман, 
нарисовавший этого персо
нажа таким, каким все его и 
знают.

Ответчики - представители не
коей болгарской компании, 
производящей зубную пасту. 
Художник возмущен тем обсто
ятельством, что на тюбиках сей 
пасты изображен его Чебураш
ка. Однако вскрылись опреде
ленные тонкости, которые мо
гут неожиданно повлиять на 
вердикт суда. Болгарская сто
рона заплатила за права на ис
пользование образа и предос
тавила суду все необходимые 
доказательства. Но платили 
они не Шварцману, а автору 
книги о Чебурашке Эдуарду Ус
пенскому, который действи
тельно зарегистрировал «Че
бурашку» как торговую марку 
еще пять лет назад (Шварцман 
сделать это совместно отка
зался, недовольный десяти
процентной долей от прибы
ли). Ох, как бы не случилось 
так, что суд между художником 
и болгарской фирмой перерос 
в распрю между двумя родите
лями лопоухого героя.
❖ Американские ученые пуб
лично признались в том, что 
научные данные зачастую 
подвергаются подтасовкам 
в угоду политике.
Давление со стороны властей 
оказывалось на науку и рань
ше, но в годы правления Буша- 
младшего такие случаи стали 
правилом. Особая активность 
со стороны властей США за
метна в области медицины, по
лового воспитания подрост
ков, экологии. Возмущенные 
политизацией науки ученые 
организовали Союз Обеспоко
енных и опубликовали откры
тое письмо-протест, под кото
рым подписались около десяти 
тысяч физиков, медиков, мате
матиков, химиков, биологов.
❖ Ровно неделю назад скон
чался один из талантливей
ших американских актеров. 
Питер Бойл, на счету которо
го не один десятков филь
мов, никогда не был звез
дой.

Он не часто играл главные 
роли, но был из породы «коро
лей эпизода». Этот титул чаще 
присваивают комикам. Он же в 
основном играл уставших от 
жизни ворчунов, ироничных 
стариков с пронзительным 
взглядом или суровых генера
лов, но делал это так, что неиз
менно зйпоминался. Еще Бой
ла отличал отменный вкус — из 
предложенных сценариев он 
всегда выбирал тот, что в итоге 
почти обязательно вырастал в 
первоклассную постановку. 
Поэтому в его фильмографии - 
множество кинематографичес
кой классики: пародия «Моло
дой Франкенштейн», драма 
«Таксист», политический трил
лер «Кандидат», детектив 
«Хэммет». Бойл умер в возрас
те 71 года после нескольких 
операций на сердце, ослож
ненных тем, что актер давно 
страдал от рака.
❖ Церемония вручения наци
ональной премии «Лавр» 
стала победоносной не толь
ко для лауреатов основных 
номинаций.
Помимо собственно приза вру
чались дипломы и лоты на фи
нансирование новых проектов. 
Среди счастливых обладате
лей такого поощрительного 
приза стала хорошая знакомая 
«НС!», екатеринбурженка На
стя Тарасова, о которой мы пи
сали не так давно. Теперь ее 
фамилия вписана в историю 
премии по особой позиции - 
Настя стала первым режиссе
ром, у которого сразу два 
фильма прошли оба отбороч
ных тура. Один из этих филь
мов — «Свет Белого моря» — 
вошел в тройку номинантов.

Антон КАПТЕЛОВ

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

1фг»
ТРЕТИЙ ТУР СЕДЬМОГО ОБЛАСТНОГО 

ЧЕМПИОНАТА КРОССВОРДИСТОВ

Правила игры: один раз в месяц (по вторникам) будет проходить очередной тур чемпионата. Всего 
мы опубликуем восемь кроссвордов. Рядом с каждым будет стоять цифра, обозначающая количе
ство баллов за полностью разгаданный кроссворд. Чем меньше вы отгадали слов, тем, соответ
ственно, меньше будет ваша оценка. Но все решит общее количество баллов. Читателей, набравших 
наибольшую сумму, мы пригласим на последний — очный — тур. Победитель чемпионата получает 
суперприз.

Кроссворды отправляйте по адресу: 620219, Екатеринбург, ГСП-153, ул. Тургенева, 13, Дом печа
ти, 12-й этаж, редакция газеты «На смену!». На конверте сделайте пометку «Кроссворд». Справки по 
телефону: 371-38-75, с 11 до 13.00.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Базар
ная площадь на Украине. 4. Совет
ский драматург, автор сценария 
фильма «Веселые ребята». 11. 
Зверек, изображенный на картине 
Леонардо да Винчи «Дама с горно
стаем». 12. Мальчик-лакей. 13. Ан
глийский геолог и полярный ис
следователь. 14. Историк русско
го военно-морского флота, капи
тан I ранга. 17. Ансамбль из девяти 
исполнителей. 19. Состояние при
поднятого настроения. 20. Белый 
журавль. 24. Яд, употреблявшийся

туземцами Южной Америки для от
равления стрел. 25. Польское на
звание волынки. 26. Бразильский 
писатель. 28. Историческая об
ласть на западе Ирана. 29. Тепло
изоляционный строительный ма
териал. 32. Черный кофе с мороже
ным. 34. Рыхлая горная порода 
желтого цвета. 35. Группа одно
родных растений, приспособлен
ных к определенным климатичес
ким условиям. 37. Советский кос
монавт. 38. Звукосниматель. 39. 
Группа сросшихся друг с другом

кристаллов. 44. Один из участни
ков «Битлз». 45. Галерея-портик 
для отдыха в древнегреческой ар
хитектуре. 47. Оливковое масло, 
употребляемое в церковных обря
дах. 48. Верховный бог в сканди
навской мифологии. 49. Распреде
ление различных по яркости цве
тов и оттенков в живописи и графи
ке. 50. Песня В. Кузмина. 51. Гла
зурь «бычья кровь».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Парноко
пытное животное, подвид архара. 
2. Мыс в Австралии. 3. Титул импе
ратора в Эфиопии. 4. Древнерим
ский поэт. 5. Земельная мера в 
Польше. 6. Царский наместник в 
Древнем Египте. 8. Полусредний 
нападающий в футбольной коман
де. 9. Роман Д.Ф. Купера. 10. Осу
ществление какого-либо плана, 
идеи. 15. Потухший вулкан в Ан
тарктиде. 16. Ложный слух. 18. 
Раздел медицины. 21. Минерал, 
дымчатая разновидность кристал
лов кварца. 22. Украшение. 23. 
Овощное растение, пряность. 27. 
Изучение, исследование. 30. Бук
ва (устар.). 31. Советская летчица, 
участница беспосадочного пере
лета Москва - Дальний Восток. 33. 
Белый клен. 36. Польский струн
ный смычковый музыкальный ин
струмент. 37. Круглое отверстие в 
парусе для продевания веревки, 
снасти. 40. Плоскогорье в Цент
ральной Африке. 41. Литургия в 
католической церкви. 42. 
Спортивная игра. 43. Часть партии 
в теннисе. 46. Страна, синоним 
рая в библейской мифологии.

Вячеслав СОЛОВЬЕВ, 
пос. Новоасбест.

Начинаем
разгадывать...

Со второго тура этого чемпи
оната кроссворды составляет 
Вячеслав Соловьев. Большин
ство наших игроков хорошо 
знают Вячеслава Евгеньевича 
как участника предыдущих чем
пионатов. Нам было интересно 
узнать мнение читателей о со
ставленном им кроссворде. Об
щее впечатление выразила по
бедительница прошлого чемпи
оната, жительница Первоураль
ска Ольга Сергеевна Кирилло
ва. Она пишет: «Кроссворд 
очень порадовал. Спасибо со
ставителю. Благодаря таким 
заданиям можно пополнить ба
гаж знаний.

> Итак, начинаем разгады
вать.

Находим у Владимира Даля, 
что счастье и удачу он обозна
чил емким словом «талан».

Переносимся в древние 
времена, когда в Армении был 
город Ани. а скандинавский 
вождь племени назывался ко
нунгом. Сингапур до XV века — 
это Тумасик. Если в Древней 
Греции большой глиняный со
суд назывался пифосом, то в 
Средней Азии это — хум.

Знакомимся с нидерланд
ским художником Скорелом, 
немецким биохимиком Лине- 
ном, французским композито
ром Монсиньии живописцем, 
Лорреном. Узнаем, что геогра
фическая зона в переводе с 
греческого — пояс.

Вспоминаем мифологичес
ких Сатира и Аписа, «Сталкера» 
А. Тарковского, любимую акт- 
рйсу Гурченко, лермонтовского 
Казбича.

Выбираем из штатов США 
именно Арканзас, из деревьев 
— экзотическое гикори, из гор
ных пород — липарит, а из мно
жества цветов — пион...

Осталось еще несколько 
слов, и кроссворд разгадан».

Скинам вынесен приговор
ЕКАТЕРИНБУРГ. Ленинский районный суд города вынес приго

вор по уголовному делу о возбуждении ненависти и вражды по 
признаку расы (статья 282 УК РФ). Обвиняемые — 21-летний Олег 
Орлов и 23-летний Владимир Молоков из Екатеринбурга. Они из
били темнокожего уроженца республики Сомали.

...Мартин Адамс работает журналистом на телеканале «ОТВ». В тот 
злополучный день (дело было еще в прошлом году) он шел по проспекту 
Ленина. Двое неизвестных молодчиков подошли к нему и начали, как во
дится у «скинов», громко выкрикивать националистические лозунги. 
Унизив таким образом достоинство африканца, оскорбив его по призна
ку расы, Орлов и Молоков стали избивать журналиста. Били и кулаками, 
и ногами, затем скрылись.

Теперь суд назначил Олегу Орлову 3,5 года лишения свободы, а Вла
димиру Молокову — 3 года. Оба будут отбывать наказание в колонии- 
поселении, правда, приговор в законную силу еще не вступил.

По данным пресс-службы прокуратуры Свердловской области
Галина ЭРФОРТ

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Новый год с невероятными приключениями! 

С 24 декабря по 10 января
На сцене Екатеринбургского театра юного зрителя 

в 10.30, 14.30, 17.00 -
ЗАХВАТЫВАЮЩИЙ НОВОГОДНИЙ БЛОКБАСТЕР

«Кощей против
ßfida Мороза»

Под Новый год задумал Кощей, предво
дитель лесной нечисти, в компании со свои
ми верными слугами Бабой-ягой и Чудом- 
юдом Гороховым установить свои порядки в 
сказочном царстве. Но его коварным планам 
помешали сказочный богатырь Вова Дубо
ломов да смекалистый Ваня — на все руки 
мастер. А как им удалось провести Кощея — 
о том наша история с невероят
ными приключениями и даже 
нешуточным взрывом. Что за 

новогодняя сказка без Деда Мороза и Снегуроч
ки? Но они приготовили нашим гостям совсем 
другие подарки, которые куда лучше сюрпри
зов Кощея. Одним словом, вас ожидает 
сказка на новый, почти современный лад.

Билеты продаются в кассе театра 
ежедневно с 10.00 

до 19.00 (ул. К. Либкнехта, 48).
Остановка транспорта: «ТЮЗ», 

станция метро «Динамо». 
Телефон для справок: 353-33-65.

Ответы на кроссворд
второго тура

По горизонтали: 1. «Сталкер». 6. Дефицит. 10. Резон. 11. Лад. 14. 
Хум. 15. Крупон. 16. Скорел. 18. Зона. 19. Онус. 20. Севенны. 21. Абак. 
23. Перш. 25. Сатир. 29. Гурченко. 30. Ордината. 31. Калым. 32. Стакка
то. 34. Арканзас. 36. Линен. 40. Унты. 41. «Батя». 43. Метрика. 45. Пион. 
46. Роща. 47. Гикори. 49. Ехидна. 51. Риф. 53. Ага. 54. Вития. 55. Тетерев. 
56. Дрезина.

По вертикали: 2. Ауд. 3. Койр. 4. Зерновка. 5. Монсиньи. 7. Филе. 8. 
Цех. 9. Тумасик. 12. Эпос. 13. Хоры. 15. Казбич. 17. Лоррен. 22. Кандалы. 
23. Педикеб. 24. Муфта. 25. Сокол. 26. Талан. 27. Роман. 28. Атлас. 33. 
Конунг. 35. Натура. 37. Интуиция. 38. Единение. 39. Липарит. 42. Брава
да. 43. Мюон. 44. Апис. 48. Икар. 50. Нуле. 52. Фат. 53. Ани.

Итоги второго тура
100 баллов — О. Кириллова (Первоуральск), В. Федотов (В. Пышма), 

С. Стоянов, Г. Руссович, А. Ситников (Н. Тагил), Б. Климашенок, О. Ман
туров, Б. Подкорытов, Б. Лешков, А. Вотяков, Н. Каплан, Ю. Меховых, В. 
Власов, А. Киреев, А. Мартынов, В. Савосин (Екатеринбург).

98 баллов — Т. Визгина, И. Воробьев, А. Завьялов, В. Смирнитский, И. 
Буреева, Л. Шадрина, Л. Щеголева (Екатеринбург).

97 баллов — С. Бажал (Екатеринбург).

Уважаемые читатели, 
напоминаем, что без 

призов на нашем 
чемпионате не оста
нется ни один участ
ник. Мы предлагаем 
вам комментировать 
интересные случаи 

работы с тем или иным 
словом. Таким обра

зом вы сможете 
обсуждать на страни
цах газеты вопросы, 
возникающие в про
цессе разгадывания 

кроссворда и получать 
подарки от «Эксмо». 
Сегодня приз тура — 
книга В. Пелевина 

«Ампир В» — вручается 
Ольге Кирилловой.

Поздравляем!

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 
20 декабря 18.30 
Княгиня чардаша

КОЛЯДА-ТЕАТР
20 декабря 18.30 
Букет

Турфирма «Ятвант*»
Лул. Добролюбова, 96, 
SU тел.: (343) 376-46-00, 376-55-10.

Г
олпа возле буфета: 
только что закон
чился урок физ
культуры, старшеклассники 

рвутся за минералкой, отодви
гая друг друга локтями. Девуш
ка с художественным беспо
рядком на голове и лучезарной 
улыбкой спокойно дожидается 
своей очереди. Трудно пове
рить, что это — «Мисс Екате
ринбург-2006».

Если популярность и портит не
которых людей, то Даша Дементь
ева — точно не в их числе. Высо
кий титул никак не отразился на ее 
отношении к людям. Она все так 
же доброжелательна и проста в 
общении, звездная болезнь обо
шла ее стороной, так и не затро
нув. Хотя жизнь этой одиннадца
тиклассницы из гимназии № 120 
после победы в конкурсе нельзя 
назвать легкой.

—• В конце августа моя жизнь 
изменилась очень резко, начались 
всевозможные поездки, выступ
ления, презентации, — рассказы
вает Даша.

«Протокольные» встречи иног-
да заканчиваются в двенадцать и 
даже в два часа ночи. При этом ут
ром рано вставать в школу, да и 
домашнее задание делать нужно, 
— выпускной класс все-таки. А 
еще ее внимания ждут две люби
мых собаки и одна декоративная
домашняя мышка.

Учителя на уступки не идут: 
сама победила - сама виновата,
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ТЕАТР «ВОЛХОНЮ
НОВОГОДНИЕ ПРЕДСТАВЛЕНИ

С 20 декабря по 7 январ 
в 10.00, 13.00, 16.00, 19.0

21 декабря 10.00,12.00,14.00
Золотой ключик, или Приключения Буратино

ЛАБОРАТОРИЯ ДРАМАТИЧЕСКОГО ИСКУССТВА 
ИМ. МИХАИЛА ЧЕХОВА 
21 декабря 18.30
Маленький принц
20 декабря 18.30
Пиаф и Кокто в человеческом голосе

КАМЕРНЫЙ ТЕАТР 
С 20 декабря 2006 г. 

по 8 января 
10.30, 13.30, 16.30 

«Аладдин и 
волшебная лампа»

ЛЕДНИКОВ

НОВОГОДНИЕ БАНКЕТЫ И ШОУ-ПРОГРАММЫ!
С 31 декабря по 2 января.
2—3-местные номера с удобствами. 3-разовое питанш 

^Санаторий «НИЖНИЕ СЕРГИ» и «САМОЦВЕТЫ».
Базы отдыха ГАГАРИНА и «ЭНЕРГЕТИК» 

№ Профилакторий «ИЗУМРУДНЫЙ БЕРЕГ»
Kudern оче» 

здоров-

После бала
ЗВЕЗДНАЯ БОЛЕЗНЬ ОБОШЛА 

«МИСС ЕКАТЕРИНБУРГ» СТ(

теперь не жалуйся. Однако особых 
претензий к «королеве красоты» 
они не имеют, учиться хуже она не 
стала, только в школе появляется 
чуть реже. Со стороны однокласс
ников к «Мисс Екатеринбург» про
является заметное уважение, но 
оно ни в коем случае не отгоражи
вает ее от всех остальных.

Наоборот, Дашиной победе в 
школе рады и считают ее не слу
чайной. «Даша Дементьева — 
очень целеустремленный и трудо
любивый человек, победа в этом 
конкурсе не просто так свалилась 
ей на голову, это результат упор
ной работы над собой»,— такое 
мнение бытует на сегодняшний 
день в школе.

«Лицо города» действительно
старается справляться со всем, 
свой плотный график «Мисс» она 
разбавляет еще и бальными 
танцами, курсами речи и занятия
ми с репетитором по английскому. 
В списке важных дел — курсы в Ар
хитектурной академии (Даша уже
давно решила стать архитекто
ром), но в сутках всего 24 часа... 
Бывает, «Мисс Екатеринбург» за-

АДРЕС РЕДАКЦИИ:

620219, Екатеринбург, 
ГСП-153, ул. Тургенева, 13, 
Дом печати, 12-й этаж 
Редакция газеты

вменяю 1-комн. кв. + доплата на 2-комн. кв., т. 8-904-388-13-14. 
яПродам а/м «Москвич-2140» (АЗЛК), 1978 г. в., в хор. сост., 
т. 8-902-26-21-442.
«Продам диван-канапе, в отл. сост., цвет — зеленый, ц. 3000, 
т. 8-904-54-20-524.
яКуплю полушубок, р. 56-58, т. 8-922-127-25-83, 210-16-86, вечером. 
яОформлю опеку над одиноким человеком с правом наследования жилой 
площади, т. 8-909-024-66-47, Надя.
яВыполним ремонтно-строительные работы, т. 8-922-29-15-709.
яВ Первоуральске потерялась собака — черный доберман (мальчик). За ин
формацию — вознаграждение, т. 8-902-274-20-91.
яВ Юго-Западном р-не найдена собака средних размеров, черная, гладко
шерстная, с белым «галстучком» и белыми лапками, 
т. 8-902-26-026-24, 240-66-16.

Средней школе № 12 г. Екатеринбурга в 2007 году исполняется 
20 лет. В преддверии юбилея школа разыскивает своих учеников, 
ушедших из школы и не вернувшихся в период с 1989 по 2006 год. 

Выпускники, звоните: 245-41-30.
Директор школы Кулева Любовь Михайловна

ХИМ» 
«яга

сыпает прямо за сто
лом.

На личную жизнь и 
общение со знакомы
ми наложены ограни
чения. Хотя красавица 
и сдружилась с некото
рыми конкурсантками, 
часто общаться с ними 
не удается.

— Даже лучшим 
друзьям теперь звоню 
только изредка, узнать 
как дела,— подчерки
вает Даша Дементье
ва. Видно, что ее этот 
факт очень огорчает.

Жители города по
чему-то узнают «Мисс 
Екатеринбург» лишь в
платье и на каблуках, видимо, счи
тают, что джинсы и кроссовки - 
одежда обычной девушки, а 
«Мисс» это не свойственно. Даша 
думает по-другому.

— Существует стереотип, что к 
«Мисс Екатеринбург» не подой-
дешь, не поговоришь, а ведь на 
самом деле это совсем не так.

Один из уроков, который она

Распространяется вместе с газетой «Деловой вторник»

ПРИЕМНАЯ
371-28-61
ЗАМ. РЕДАКТОРА 
355-30-34
Факс: 355-30-28
E-MAIL: nasmenu@isnet.ru 
Цена свободная.

Все рекламируемые товары подлежат обязательной 
сертификации, а услуги — лицензированию

В Камерном театре (ул. Пролетарская, 18) 
с 20 декабря - НОВОГОДНИЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ. 

Тел.: 371-96-03, 370-35-41.

ОПЕРАТИВНА 
БЕСПЛАТНАЯ 

ИНФОРМАЦИЯ
0 РЫНКЕ J 

БАНКОВСКИХ
УСЛУГ ,

?
Вчера, 18.12.2006 г., средне-

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!»
ПО ДАННЫМ ИА «БАНКИНФ0РМСЕР8ИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172 , 3706-173 

■адреса, телефоны, режим работы 
екатеринбургских банков, 

■филиалов и пунктов обмена валюты 
■текущие курсы обмена валют 

■условия рублевых 
и валютных вкладов 

■пластиковые карточки 
■котировки мерных слитиов 

■памятные монеты
взвешенный курс руоля на 11U составил варенда сейфовых ячеей
26.3884 руб./долл. «системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках Екатеринбурга 
18.12.2006 на 15 часов:

ибО(доллор США)- 26.31 (Бонк «Вятич», «Драгоценности Урала») - 26.38 (АК БАРС банк, МБА-Москво, Сберинвестбанк, Ф-ол Первоур. банка Газ-Инвест)

EUR(EBPO) - 34.65 («Драгоценности Урала» на Сакко и Ванцепи, 41) - 34.71 («Драгоценности Урала», Мечел-банк) 

бВР(англ.фунт) - 50.60 (Газпромбанк) - 52.20 (СКБ-банк)

КП(100 казахлен) -11.00 (СКБ-банк) - 20.00 (СКБ-банк)

вынесла из конкурса, — быть ес
тественной.

— Если ты веселая, беззабот
ная, немного ветреная, то будь та
кой, и не надо строить из себя зна
чительную даму,— советует Даша 
Дементьева. — Если человек к
чему-то очень стремится, он этого 
достигнет.

Дарья БАЗУЕВА

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 18.12.2006:

1 австралийский доллар.....................  20.5952
1000 белорусских рублей..................  12.2936
10 датских крон..................................... 46.4715
1 доллар США....................................... 26.3298
1 евро......................................................  34.6526
100 исландских крон............................  38.2034
100 казахских тенге............................  20.5900
1 канадский доллар...............................22.7629
10 китайских юаней ренминби......... 33.6354
1 новая турецкая лира.......................  18.4771
10 норвежских крон............................  42.4503

1 сингапурский доллар......................  17.0862
10 украинских гривен.............................52.1155
1 фунт стерлингов 
Соединенного Королевства................51.6617
10 шведских крон.................................. 38.2400
1 швейцарский франк...........................21.6831
100 японских иен................................  22.3285
* Курсы установлены без обязательств Банка Рос
сии покупать и продавать указанные ва-

Татьяна ДАНИЛОВА
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ
ДЕЛО

ЯДОВИТЫЕ ПЕРЬЯ 
И ЯЗЫКИ

Допились! Вернее - догово
рились! Губернатор Псковской 
области Михаил Кузнецов на

шел винов
ных в смер
ти людей, 
отравив
шихся сур
рогатным 
алкоголем. 
По его твер
дому убеж- 
д е н и ю , 
смерти эти 
выгодны 

«только журналистам, у кото
рых теперь есть первополос
ные новости». Еще Михаил 
Кузнецов точно знает, что «60 
процентов погибших - бом
жи». Вторая причина, по мне
нию главы области, в том, что 
на 2006 год было отменено 
квотирование технического 
спирта, и вот «сейчас мы пожи
наем плоды этого изменения».

ЛИШНИЙ ОРГАН
- Совет Федерации не ну

жен вообще!
Так категорично высказался 

на днях де
путат Госду
мы Андрей 
Броницын.

- Что они 
там делают? 
- развил он 
свою 
мысль. - За- 
нимаются 
законотвор
чеством? Но 

процент внесенных законопро
ектов от Совета Федерации ни
чтожно мал.

Словом, лишне держать та
кую структуру на шее налого
плательщиков.

А может, депутат прав?

СТРАШНЫЙ МАТ
Так называемому «битцев

скому маньяку» Александру Пи- 
чушкину предъявлено обвине
ние в 49 убийствах, однако сам 

он сознался 
в 62. И все 
же план 
свой, при- 
знался 
убийца, он 
не выпол
нил, по
скольку со
бирался ли
шить жизни 

64 человека. Когда следователи 
спросили, почему именно 64, 
Пичушкин ответил:

- По числу клеток на шах
матной доске.

Таким образом, если маньяк 
действительно убил 62 челове
ка, две клетки остались «неза
полненными». Кому-то повез
ло. - • ■ - г— ; ■

Максим БРУНОВ.

НАПЕРСТОЧНИКИ
РАДУЖНЫЕ ОТЧЕТЫ ЧИНОВНИКОВ О БОРЬБЕ С НУЖДОЙ ВСЕ БОЛЬШЕ РАСХОДЯТСЯ С РЕАЛЬНОСТЬЮ

Уходящий год стал важным 
этапом в провозглашенной вла
стью борьбе с российской бедно
стью. Благодаря заметному укреп
лению рубля все сословие отечест
венных бедняков в долларовом 
исчислении стало на 10 процентов 
зажиточнее. Например, сестра мо
ей жены, работающая медсестрой 
в одной из больниц Омска, весь 
год получает зарплату 2800 рублей 
в месяц. Но если по ранней весне 
эта сумма не дотягивала и до ста 
долларов, то теперь выросла уже 
почти до ста восьми. И есть надеж
да, что этот показатель в амери
канской валюте возрастет еще.

Если этот пример с номиналь
ным ростом долларовых доходов 
омской медсестры Лилии Михай
ловны Ковалевой представить на 
какой-нибудь международной 
конференции, то вполне можно 
рассчитывать на аплодисменты. 
Ведь даже при том, что медсестра 
Ковалева не подпала под финан
совое стимулирование нацпроек
та «Здоровье», ее заработок с оп
ределенной точки зрения все 
равно рос быстрее, чем у такого 
же медработника какой-нибудь 
нью-йоркской клиники.

С другой стороны, укрепление 
рубля почему-то не привело ни к 
снижению, ни хотя бы к останов
ке роста цен. Минэкономразви
тия обещает по итогам нынешне
го года инфляцию в пределах 9 
процентов. По данным же Мин
регионразвития, жизнь в России 
только за полгода - с февраля по 
сентябрь - подорожала на целых 
15 процентов. Но если за полгода 
на 15, то за год, как ни крути, эту 
цифру придется умножать на два. 
Подчиненные министра Влади
мира Яковлева, которые насчита
ли такой рост прожиточного ми
нимума, тут же, правда, пусти
лись в смягчающие объяснения. 
Мол, если счетоводы Германа 
Грефа вычисляли стоимость жиз
ни по потребительским ценам, то 
минрегиональщики брали за ос

нову изменения в потребитель
ских корзинах всех субъектов. По 
этим тревожным данным, дороже 
всего за отчетный период жить 
стало в Корякском автономном 
округе, где стоимость потреби
тельской корзины из минималь
но необходимого набора продук
тов и товаров возросла аж на 87,7 
процента. На 30 процентов за 
полгода подорожала заветная 
корзина и на Таймыре. Однако 
жизнь безудержно дорожала не 
только в далеком Заполярье, но и 
в Средней полосе. В Смоленской 
области, например, на 27 процен
тов.

Арифметика настораживаю
щая. Как с умным видом ни раз
деляй понятия инфляции и цен
ников в потребительской корзи
не, а жизнь бьет по карману сов
сем не так, как по статистике. Это 
вынуждены признавать и сами 
высокопоставленные чиновники. 
Так, на минувшем заседании Со
вета Федерации, посвященном 
рассмотрению закона о бюджете 
Пенсионного фонда, спикер 
верхней палаты Сергей Миронов 
в сердцах высказался о насущ
ном: «Мы все время говорим о 
борьбе с бедностью, тогда как 
миллионы людей по-прежнему 
живут в нищете, и ситуация кар
динально не меняется». Конечно, 
отдельные попытки вселить в 
россиян надежду на лучшую до
лю в последнее время все же 
предпринимаются. С приближе
нием парламентских и прези
дентских выборов политики-го
сударственники заговорили о бу
дущем росте средней зарплаты 
до 24 тысяч рублей. Старикам 
обещано очередное поэтапное 
повышение пенсий. Госдума ини
циировала повышение с 1 сентяб
ря 2007 года минимального раз
мера оплаты труда до 2 тысяч 
рублей вместо нынешних 1 тыся
чи 100 рублей. Однако, как при
знал председатель думского ко
митета по бюджету и налогам

Юрий Васильев, даже эта мера не 
способна, как это положено по 
закону, уравнять МРОТ и величи
ну прожиточного минимума. Ме
жду тем, по данным руководите
ля Института социально-эконо
мических проблем народонасе
ления академика Натальи Рима- 
шевской, до прожиточного мини
мума на сегодняшний день не 
дотягивает зарплата каждого пя
того работающего. Во многом 
формальным является и средне
статистический показатель сред
ней зарплаты по стране в 12 тысяч 
рублей: такое жалованье по- 
прежнему остается мечтой двух 
третей граждан работоспособно
го возраста.

- Бедных в России никак не 
менее 35 процентов, и если соци
ально-экономическая политика 
не изменится, то к 2008 году этот 
показатель не только не сокра
тится, но и увеличится, - прогно
зирует Наталья Римашевская.

Значительное расхождение 
данных своего института с офи
циальными показателями бедно
сти академик Римашевская объ
ясняет лукавством чиновников 
при исчислении прожиточного 
минимума. Так, по ее оценке, в 
официальном показателе не учи
тываются многие из расходов 
россиян, которые значительно 
утяжеляют их минимальные 
бюджеты. В этом списке - вырос
шая вдвое за последнюю пяти
летку оплата коммунальных ус
луг, платные услуги медицины, 
образования и страхования, 
включая ОСАГО. По словам Ри- 
машевской, в ответ на предложе
ние пересчитать прожиточный 
минимум по справедливости, с 
учетом всех реалий, один из вы
сокопоставленных чиновников 
схватился за голову, заявив, что 
так никогда не справиться с бед
ностью. В общем, главное - мето
дика подсчета. Нам с оптимиз
мом говорят о росте доходов на
селения, но при этом ни для кого

Авторы иных бравурных рапортов очень напоминают уличных кидал.

не секрет, что большинство субъ
ектов Федерации живут на дота
ции из федерального бюджета. 
Какой же может быть рост произ
водства в депрессивных регио
нах, где на территориях закрыв
шихся заводов устраиваются тор
говые склады импортной про
дукции? Подобное явление в глу
бинке давно перестало быть ред
костью. Такое впечатление, что в 
правительственной статистике 
учитываются экономические по

казатели лишь отдельных отрас
лей и наиболее благополучных 
субъектов. Отсюда и лукавая 
официальная картина якобы от
ступающего российского небла
гополучия.

- Для того чтобы не на словах, 
а на деле изменить ситуацию с 
бедностью, необходимы дейст
венные государственные про
граммы, - уверена академик Ри
машевская. - В европейских стра
нах, например, в рамках таких 

программ пенсионерам вдвое 
снижается плата за жилье и ком
мунальные услуги, существуют 
социальные магазины для бед
ных со сниженными ценами, ма
лоимущим выдаются специаль
ные талоны на покупку товаров в 
торговых центрах...

По мнению Натальи Рима- 
шевской, забота государства о 
бедняках в западных странах не 
в последнюю очередь обуслов
лена активностью малоимущих
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категорий населения в избира
тельном процессе. У нас же пос
ле отмены порога явки избира
телей нужда властей в электора
те отпадает. А раз так, то для сня
тия с повестки дня навязчивой 
проблемы бедности довольно и 
одного телевизора, с экрана ко
торого, как известно, нетрудно 
убедить любого нищего в том, 
что жизнь как будто и налажива
ется...

Дмитрий СЕВРЮКОВ.

........... ..........-- КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ - ----------- -----------=——......... ......... .. ........ ................................. О С T О Р О Ж Н О ! —

ЮННАТЫ РАЗВОДЯТ 
ЛОПУХОВ

Ученик 6-го класса неполной 
средней школы села Обильного 
Ставропольского края (фамилия 
не называется в интересах след
ствия) стал жертвой родитель
ского внимания. Чтобы всегда 
был в зоне семейного доступа, 
вручили сынишке мобильный 
телефон. Тот в первый же день 
решил испытать аппарат. Набрал 
служебный номер завуча и му
жественно предупредил о гото
вящемся теракте в стенах родной 
школы. Искали пожарные, иска
ла милиция... Из отцовской зар
платы долго будут вычитать.

Странные взрослые не пере
стают удивлять ценными подар
ками. На турнире юных боксеров 
Юга России, прошедшем под де
визом «Казаки за мир на Кавка
зе!», первое место в полутяже
лом весе занял пятигорский 
школьник Паша Шульский. В ка
честве главного приза, как сооб
щает информагентство «Южный 
регион», ему вручили именную 
казачью шашку. Правильно, чего 
зря кулаками махать? С шашкой 
на ринге сподручнее.

Теперь о том, что отцы не до
пели. Газета «Кавказская здрав
ница» знакомит читателей с ин
тересным начинанием одной из 
бизнес-структур, озаботившейся 
вопросом преемственности по
колений. Представители «дело
вых кругов» открыли «Школу 
юного бизнесмена», рассчитан
ную на детей с 9-летнего возрас
та. Целью проекта, по замыслу 
организаторов, является «обуче
ние и подготовка будущей смены 
предпринимателей». В програм
ме - «тренинги на развитие ли
дерских качеств и уверенности в 
себе, деловая игра «Отношение с 
деньгами», стресс-менеджмент» 
и т.п.». Родители «юных бизнес
менов» торопятся высказать бла
годарность. Малолетние 
«стресс-менеджеры» с каждым 

днем становятся все более «уве
ренными в себе». Один мальчик, 
рассказывают, организовал пря
мо в подъезде кружок «Юных на
туралистов», где обучал сверст
ников «стричь зелень», «рубить 
капусту» и «разводить лопухов».

Пресс-служба Ставрополь
ской и Владикавказской епархии 
также сообщила о вкладе в «дело 
чадолюбия». В городе Буденнов
ске дано благословение на соз
дание скаутского отряда в коли
честве 18 душ. «Данное объеди
нение, - говорится в церковном 
пресс-релизе, - призвано возро
дить традиции русского право
славного подросткового движе
ния». Главными направлениями 
православных скаутов-буден- 
новцев их наставники выбрали 
туризм, журналистику и компью
терное дело. Господи, дай разум, 
чтобы вникнуть в суть!

Еженедельник «Северный 
Кавказ» сообщает о необычной 
инициативе членов родитель
ского комитета гимназии № 9 го
рода Невинномысска, предло
живших в связи со «сложившей
ся криминогенной ситуацией» 
создать «родительскую народ
ную дружину», наделенную пра
вом «осуществлять патрулиро
вания в районе учебного заведе
ния». На предложение мгновен
но откликнулась депутат город
ской Думы Третьякова:

- Моя позиция: это абсолютно 
верный путь, родители должны 
патрулировать микрорайон. 
Пройдите вечером в районе гим
назии № 9 - лампочек нет, - вы
явила корень зла народная из
бранница.

Попробуйте сказать, что про
блемы подрастающего поколе
ния официальным лицам «до 
лампочки»...

Алексей 
ФЕДОРОВИЧ.

ЕДА ГЛУБОКОЙ ЗАМОРОЗКИ
ЧТО ЖЕ НА САМОМ ДЕЛЕ ПРОДАЮТ В СУПЕРМАРКЕТАХ ПОД БРЭНДОМ «СВЕЖЕЕ МЯСО»?

Сотрудники складов москов
ских супермаркетов на условиях 
строгой анонимности утверждают: 
поступающее в розницу «охлаж
денное свежее мясо» - часто дале
ко не свежее. По данным «Делово
го вторника», полученным из ав
торитетных источников, туши так 
называемой глубокой заморозки 
поступают на склады из-за грани
цы с серьезными сроками давно
сти. Нередко на таком мясе стоят 
штампы, свидетельствующие, что 
заготовили его в странах НАТО в 
середине прошлого века.

По неофициальной статисти
ке, в Москве под видом свежего 
продается не менее 75% импорт
ной свинины и говядины, напич
канной консервантами.

- Действительно, в Россию за
возят немало контрабандного мя
са, - рассказывает заместитель 
председателя комиссии при пра
вительстве Москвы по сетевым 
услугам и торговле Дмитрий По
тапенко. - Там, в цивилизованной 
Европе, такой продукт никто не 
потребляет. Вот и гонят к нам. 
Контрабандистам помогают та
кие страны, как Польша и Украи
на, ставшие перевалочными ба
зами для сбыта в Россию нелик
видного на Западе мяса. На гра
ницах этих стран, как правило, 
старые штампы типа «Made in 
Germany» удаляют. И уже на на
ши российские базы мясо посту
пает с маркировкой: «Сделано в 
России. Декабрь 2006». Китайцы 
и монголы делают то же самое в 
Казахстане. И еще. Мясо из Бело
руссии едим тоже только мы. Ос
тальной мир опасается его заку
пать, считая радиоактивным, по
скольку фермы часто расположе
ны в непосредственной близости 
от зараженных зон.

Интересно, что совсем недав
но в Рижском порту задержали 
небывалую контрабанду мяса. 
Мясо импортировали из Брази
лии, а это запрещено. Прежде 
чем попасть в Рижский свобод
ный порт, груз долго путешество
вал. Был зарегистрирован в Гер
мании и Литве. Согласно сопро
водительным документам, мясо 
предназначалось для российско
го рынка.

- Неконтролируемый импорт 
обрушил закупочные цены на на
ше отечественное мясо, - возму
щается фермер Ирина Бондарен
ко, руководящая ЗАО «Ангара» в 
Усть-Илимске Иркутской облас
ти.

Мама, а кушать это не опасно?

По словам Ирины, сегодня 
объявленная закупочная цена 
тонны мяса соответствует уровню 
2000 года и в два раза ниже цены 
2004 года. А цены на ГСМ, энер
горесурсы и прочие расходы за 
шесть лет выросли и в два, и в 
шесть раз. Тут Ирина Бондаренко 
предлагает подумать, почему 
только два процента фермеров и 
0,5 процента владельцев личных 
подсобных хозяйств воспользо
вались предоставленными госу
дарством возможностями по аг
рарному нацпроекту.

Но озвученные недавно Мин
сельхозом России цифры звучат 
бодро: в 2006 году сельскохозяй
ственное производство в нашей 
стране увеличилось на 1,5 про
цента, а рост производства мяса 

составил аж пять процентов! По 
статистике же Федеральной та
моженной службы России объе
мы закупок мяса в странах даль
него зарубежья в этом году уве
личились на 9,6%. Для рядовых 
потребителей - это вроде бы хо
рошо. Но для отечественного кре
стьянина такие цифры звучат как 
приговор. Для них они означают, 
что закупочные оптовые цены на 
российскую свинину и говядину 
будут падать, а доходы крестьян 
соответственно стремиться к ну
лю.

Между тем владельцы сетевых 
магазинов жалуются: отечествен
ного свежего мяса катастрофиче
ски не хватает. По статистике его - 
всего 50% от продаваемого. 
Большая часть из этой доли по

ступает на мясокомбинаты, а 
часть оседает на малопригодных 
для торговли рынках. Сетевой же 
рознице достаются крохи.

- Проблема в том, что сущест
вующая сегодня система хране
ния, продажи и транспортировки 
мяса и мясопродуктов не соответ
ствует никаким стандартам. Поэ
тому и страдают как потребители, 
так и все участники российского 
мясного рынка, - говорит Дмит
рий Гордеев, возглавляющий 
Meatlana - одну из крупнейших 
компаний по первичной обработ
ке, хранению и доставке мяса в 
Москву и Петербург.

По словам Гордеева, нашу 
страну после алкогольных может 
охватить эпидемия мясных отра
влений. Большинство скотобоен 
старые, с изношенным оборудо
ванием, с плохо работающей сис
темой вентиляции и удаления от
ходов. В помещениях антисани
тария. Не лучше обстоят дела на 
складах-хладокомбинатах. Мно
гие из них построены в советское 
- часто еще довоенное - время. 
Работают на опасном аммиаке. 
Повсеместно не соблюдается 
температурный режим. Заморо
женное мясо часто хранится при 
температуре минус два - шесть 
градусов вместо минус 18. По ма
газинам мясо развозят на дрях
лых неприспособленных грузови
ках без холодильников - и летом, 
и зимой.

Напоследок Дмитрий Пота
пенко посоветовал,какое мясо не 
следует покупать. Отличить нека
чественный продукт можно по 
цвету: если мясо на прилавке вы
глядит ярко красным и аппетит
ным - не берите, такой цвет дает 
старая кровь вперемешку с кон
сервированными растворами. 
Любое мясо перед глубокой за
морозкой вымачивают в специ
альном растворе, куда его погру
жают без выпуска крови. Перед 
тем как такое мясо выложить на 
прилавок, его окунают в холод
ную воду. Мясо после такой 
«предпродажной подготовки» 
приобретает весьма аппетитный 
вид - кровь и консерванты выхо
дят наружу. Помните, натураль
ное парное мясо - всегда розово
го цвета. А когда оно долго лежит 
на прилавке, то, как говорят, за- 
ветривается. С импортным раз
мороженным такого не происхо
дит.

Иван ГРАКУН.

ИЗ почты «дв»

НЕ ЗАБУДЕМ ТЕХ, КТО СТОЯЛ У КОЛЫБЕЛИ 
НАШЕГО ДЕТСТВА!

Дорогая редакция «Делового вторника»!
Давно хочу поблагодарить вас за очерк Дмитрия Шеварова 

«Первая учительница». Читаешь об этих простых и сокровенных, 
доверительных отношениях учителя и ученика и видишь, сколько 
доброты, бескорыстности, ответственности было в людях по 
отношению к своему делу, в отношениях к людям и особенно к 
детям. Как это все хорошо, красиво, чисто. И уверена - каждый 
читатель тут же вспомнит, а кто стоял у его колыбели, у его детства 
и что он сам может вспомнить и рассказать.

Я вот вспоминаю, как в начале урока учительница отмечала 
присутствующих и отсутствующих - значит, болеющих, и после 
школы мы шли со своими портфельчиками навестить их, узнать о 
здоровье, рассказать об уроках, о задании на дом. Разделялись по 
адресам и шли стайками. Как это оставить товарища без внимания, 
без помощи? А как раньше одевались наши учителя (практически 
нищие): учительница по русскому языку Екатерина Алексеевна 
всегда в строгом темном костюме с белейшим воротничком или 
кофточкой под ним. Как она торжественно приступала к 
объяснению новой темы, нового правила. Прямо премьера была. 
Праздник...

Вот видите, какие добрые воспоминания вызвала ваша заметка. 
Даже самые на первый взгляд незатейливые публикации Дмитрия 
Шеварова размягчают и оттаивают душу, заставляя ее стремиться к 
добру. Так что пишите, печатайте, питайте нас добрыми, 
прекрасными заметками, статьями, материалами, крошечками - 
что получится. Ваша работа отзывается в людях и приносит плоды - 
я уверена.

Наталия Александровна ЯШИНА.
МОСКВА.

Î ОБ АМБИЦИЯХ

I «Репубблика»: «Путин жела- 
■ ет войти в историю как человек, 
■ превративший Россию из коло- 
I нии в независимое государст- 
I во. Судьбоносным лидером, 
■ унаследовавшим развалины 
! советского государства и соз- 
I давшим основы для новой рос- 
I сийской империи. Путинская 
■ харизма выпрямила покосив- 
I шееся государственное здание. 
■ Его методы зачастую страдают 
I поспешностью, как и положено 
I силовику. Эти методы не оста- 
■ новили борьбы между разны- 
■ ми фракциями, но лишь загна- 
I ли ее под ковер. Да, разумеет- 
I ся, олигархи были побеждены 
■ или завербованы, но от этого 
! они не перестали питать амби- 
I ции или даже чистую ненависть 
I к царю-президенту».

I
IО КОНТРАСТАХ
I «Стампа»: «В Москве, на 
■ противоположном краю от тех 
110% новых русских, которые на 
I последней «Ярмарке миллио- 
I неров» - специальном салоне, 
I устраиваемом для богачей, - за 
I несколько дней потратили око- 
■ ло 600 миллионов долларов, 
I находится другая тревожная

ОНИ - О НАС -ч

цифра. Приблизительно 40% ■ 
населения Москвы живет ниже ! 
уровня бедности. Пропасть, на I 
дне которой находятся более 50 | 
тысяч бомжей. К этой постоян- ■ 
ной катастрофе прибавляется ! 
около 30 тысяч отчаявшихся го- • 
ремык, которые каждую зиму | 
съезжаются в столицу из про- | 
винции и из самых отдаленных | 
краев в надежде найти еду и те- • 
плое место для сна».

I 
О МОЛЧАЛИВОМ I
ОЛИГАРХЕ I

«Дейли Телеграф»: «Роман I 
не говорит ничего. Ни о бизне- | 
се, ни о политике, ни даже о ■ 
футболе. Помимо того, что он ! 
женат на Ирине - женщине, чья ■ 
внешность способна растопить | 
сибирские льды, и имеет пяте- | 
рых детей, о его личной жизни, ■ 
его настоящих корнях, мотивах ■ 
и предпочтениях почти ничего I 
не известно. Его странные, блу- | 
ждающие глаза не выдают ни- ■ 
чего. Спустя почти четыре года ! 
после приобретения «Челси» за I 
140 млн. фунтов, 40-летний | 
бывший продавец резиновых । 
утят стал скорее не публичной j 
фигурой, а абсолютно совре- ■ 
менной британской тайной». I

http://www.dvtornik.ru


19 ДЕКАБРЯ 2006 ГОДА ДЕЛОВОЙ
подытожим =

ЛЮДИ БЕЗ ЗОНТИКОВ
МИХАИЛА ЗУРАБОВА ОБЯЗАТЕЛЬНО УВОЛЯТ. ПОЗЖЕ...

И вновь тучи сгустились над главным 
социальным министром страны. Засвер
кали молнии петиции питерских депута
тов. Загрохотал гром обращения членов 
партии «Единая Россия». Небо стало свин
цовым после решительных действий сот
рудников правоохранительных органов, 
разоблачающих подчиненных Михаила 
Зурабова. Уволить, уволить, уволить! - 
просят пересохшими ртами парламента
рии, общественность, пациенты и пенсио
неры.

Но очистительного дождя, который 
смоет из правительства самого министра, 
все нет. Несмотря на громы и молнии, ба
рометр показывает «сухо». Депутат Сли
ска, сенатор Петренко и другие перспек
тивные женщины из властных и околовла- 
стных структур могут вздохнуть и заняться 
обычными делами. Лавры бывших вице- 
премьеров Матвиенко и Карелиной пока 
не украсят пышные прически роскошных 
дам. Традиционно женская должность в 
правительстве, ныне занятая очарователь
ным Михаилом Юрьевичем, не освобож
дается.

Так уже было. И после монетаристского 
указа о замене льгот на выплаты. И после 
шума по поводу монополизации рынка 
медицинского страхования близкими, как 
говорят, к министру компаниями. И по по
воду лекарств. И по поводу пенсий.

Простые люди вздрагивают при упоми
нании фамилии Зурабов. Михаил Юрье
вич спокоен, выдержан, уверен в себе. 
Что-то такое он про себя знает.

Так же, как и министр Зурабов, спокоен 
и уверен главный санитарный врач Генна
дий Онищенко. Не пьет молдавского, не 
запивает грузинским, не закусывает укра
инским, подозрительно смотрит на бело
русское. При слове «шпроты» делает брез
гливое лицо и отворачивается от Балтий
ского моря.

Казалось, что после объявленной им 
почти анекдотической. войны против го
родских ворон главный санитар Россий
ской Федерации уступит свой пост специа
листу менее экстравагантному.

Совсем непростые люди хмурят брови 
при одном упоминании имени Онищенко. 
Но Геннадий Григорьевич продолжает с 
тем же веселым рвением руководить Фе
деральной службой по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополу
чия человека. Только что запретил прода
жу молодежи энергетических безалко
гольных напитков в клубах. Позаботился о 
благополучии человека.

Что-то такое знает о себе главный сани
тар.

И уж точно знает о себе нечто такое, что 
позволяет не брать на работу зонтик, Олег 
Львович Митволь.

Ах, какие непростые люди нервничают, 
услышав имя Митволя. Но ни Алла Пугаче
ва, ни жители дачного поселка Пятница, ни 
руководство Кирово-Чепецкого химком
бината, ни крупный покупатель москов
ской недвижимости Зарах Илиев, ни даже 
нынешний непосредственный начальник 
Митволя руководитель Федеральной 
службы по надзору в сфере экологии и 
природопользования Сергей Сай и многие 
другие, искренне желающие природоохра- 
нителю Митволю перемены места работы 
как минимум, не могут сдвинуть с места 
глыбу отечественной экологии.

- А давайте уволим Митволя? - обра
тился Сергей Сай к министру Трутневу. По
том испугался и поправился: - Или хотя бы 
выговор объявим?

Крупные капли дождя начали падать на 
абсолютно беззащитного даже без зонтика 
заместителя Росприроднадзора Олега 
Митволя.

«Рекомендую обратить внимание на 
недостатки в собственной работе», - отве
тил мудрый министр.

И капли не долетели до земли. Словно 
бы испарились.

И зачем ему зонтик, когда он обладает 
таинственным знанием?

А теперь мы раскроем тайну непотоп
ляемости Михаила Юрьевича, Геннадия 
Григорьевича и Олега Львовича. Ни ка
пельки не должно упасть на их государст
венные лбы в эту ясную политическую по
году.

Нет, никто из них не является шурином 
Путина, двоюродным братом Михаила 
Фрадкова, генерал-лейтенантом внешней 
разведки и даже, кажется, питерцем в пя
том поколении.

Нет, ни одного из них Владимир Влади
мирович не готовит тайно в свои преемни
ки и потому испытывает их, нас, ближнее 
зарубежье, танцующую молодежь, ветера
нов труда и дачников, проживающих близ 
водоемов.

И, наконец, нет никакой договоренно
сти между странами НАТО и Россией о 
том, что страны не требуют немедленного 
вывода Черноморского флота, а мы за это 
не трогаем Митволя, Онищенко и Зурабо
ва.

Нет этого. Тогда почему же эти люди без 
зонтов? Почему же не боятся ливня гнева,

шторма недоверия и смерча немедленно
го увольнения?

Да потому что барометр все еще пока
зывает ясность.

Депутаты сколько угодно могут бить в 
бубны, шаманя и призывая на землю 
дождь. Дождя не будет. Не сезон. Сергей 
Сай может обращаться по поводу увольне
ния своего заместителя хоть в Гидромет
центр, хоть в близлежащий храм. Не уво
лят. Не время. Лишенная «энергетиков» и 
шпрот молодежь рванет со своих танцпо
лов в чил-ауты сочинять анекдоты, высме
ивающие санитара Онищенко. «Несмеш
но», - скажет власть и разрешит Онищенко 
дополнительно запретить киевские котле
ты и грузинское сациви.

Родина бережет трех своих главных бо
гатырей совсем для других целей и для 
другого времени. Закончится зима, насту
пит весна, потом лето, и придет осень. Се
зон дождей.

И грянет ливень. Полетит с высокого 
дерева большой российской политики 
первый лист. Принимай, изможденная 
земля, первую жертву. Новый, обязатель
но новый премьер-министр, в котором 
мы все угадаем черты будущего верхов
ного главнокомандующего, решительно 
пойдет навстречу депутатам, пенсионе
рам и посетителям аптек и больниц. Ми
хаил Юрьевич попрощается с коллегами 
по работе и вернется в родное бизнес-со
общество. Или уедет отдыхать к чужим 
морям. Или...

Стране понравится поступок нового 
премьер-министра.

Но взглянет новый и зоркий премьер- 
министр дальше границ Российской Феде
рации - и вернет нам балтийское сотруд
ничество, грузинскую дружбу и молдав
скую любовь. Снова окажутся вместе вино 
и сулугуни, лимоны и шпроты.

И ближнему зарубежью понравится по
ступок нового премьер-министра. А Они
щенко не понравится. Но кто ж его спросит 
тогда, бывшего главного санитарного вра
ча.

И, наконец, потрафит новый премьер- 
министр владельцам химкомбинатов и 
торговых комплексов, губернаторам, на
родным артистам, заслуженным жителям 
коттеджных поселков у водоемов. Уйдет с 
государственной службы Олег Митволь, 
но его умелая пиар-команда и это уволь
нение преподнесет как личную победу 
Олега Львовича. Но все равно всем станет 
хорошо.

Потому что нашли и подготовили край
них. А те не в обиде. Потому что знали не 
просто, что будет дождь, но и когда этот 
дождь грянет.

И именно это знание помогает им быть 
уверенными. Политический сезон 2007- 
2008 годов обязательно предполагает 
очистительный дождь. Но не сейчас, не се
годня. Позже.

Вот и ловят люди без зонтиков лучи 
зимнего солнца. Нежатся. Куролесят не
множко. Когда еще там сезон дождей!..

Вот только погода у нас в последнее 
время очень уж переменчива.

Рустам АРИФДЖАНОВ.

Д нт». ,

По словам главы пресс-службы Минприроды Рината Гизатулина, «министр Трутнев 
отметил, что, несмотря на недочеты, деятельность г-н Митволя его устраивает, а вот эф
фективностью работы самого г-на Сая он недоволен». Трутнев готов и дальше терпеть г- 
на Митволя. «Нет проблем у того, кто не работает», - привел слова министра г-н Гизату
лин. По словам пресс-секретаря, министр порекомендовал главе Росприроднадзора са
мостоятельно решать проблемы в агентстве, а не критиковать деятельных подчиненных. 
Так что, судя по всему, г-н Митволь еще не раз порадует очередным громким экологи
ческим скандалом.

МЕСТО СОБЫТИЯ

ЗА «ЖИГУЛИ» 
БЕРУТСЯ
КАНАДЦЫ

До начала 2007 года Авто
ВАЗ и канадская компания 
Magna International планируют 
подписать соглашение, в соот
ветствии с которым в Тольятти 
будет построен новый завод по 
выпуску 480 тысяч автомоби
лей в год. Примерная стои
мость проекта, как сообщил 
журналистам глава Федераль
ного агентства по промышлен
ности Борис Алешин, - 1,5 
млрд. евро. Сроки строитель
ства нового автогиганта пока 
не определены. Но известно, 
что здесь будут собирать как 
российские, так и иностранные 
модели машин.

Виктор РУБЦОВ.
САМАРА.

ТЕЛЕГРАММЫ 
ПУТИНУ 
НЕ ПРОЙДУТ

Жильцы дома № 29 по Сара
товскому шоссе в Балакове ре
шили написать о своем развали
вающемся и подтапливаемом 
жилище президенту РФ. Отпра
вить коллективную жалобу они 
делегировали Лидию Соломо
нову - главу общественной орга
низации «Мой дом», но работ
ники Балаковского почтового от
деления № 19 отказались при
нять у горожанки телеграмму, 
адресованную Кремлю. Фор
мальная причина: Соломонова 
задала Путину вопрос о жилищ
ной инспекции: «Зачем нам нуж
на такая служба-тунеядец?» На
чальница почты, проявив верх 
осторожности, заявила, что текст 
написан безграмотно и некор
ректно (видимо, имелось в виду 
слово «тунеядец»), В отправке 
послания было отказано, а акти
вистке возвратили 84 рубля 56 
коп. - сумму платы за телеграм
му и проценты за ее недоставку. 
Соломонова расценила случив
шееся как бесцеремонное вме
шательство в личную переписку 
россиян с главой государства. 
Она обратилась в балаковскую 
прокуратуру, которая проводит 
проверку инцидента.

Елена КОМАРОВА.
БАЛАКОВО.

-• АНОМАЛИИ =

ПОВЕСЬ КОНЬКИ НА ГВОЗДИК
В СЕРЕДИНЕ ДЕКАБРЯ ПРОСЫПАЮТСЯ МЕДВЕДИ
И ВОТ-ВОТ РАСЦВЕТЕТ СИРЕНЬ

- Грибы, которые появились в 
лесах Центральной России из-за 
аномально теплой температуры, 
хотя и нетипичной для зимы, 
пригодны для употребления в 
пищу, - сочли нужным сообщить 
жителям Москвы и Подмосковья 
в комитете ветеринарии города 
Москвы. - Мы знаем о фактах по
явления в лесах грибов, напри
мер лисичек и опят, однако дан
ными о превышении в них вред
ных веществ не располагаем.

Словом, никакой аномалии в 
лесу нет, разве что на градуснике 
плюс восемь в середине декабря.

Но специалисты напоминают, 
что грибы, вне зависимости от 
времени их появления, нельзя 
собирать в черте города и рядом 
с крупными автомагистралями, 
поскольку из-за выхлопных га
зов они могут «мутировать». А 
это уже действительно опасно 
для здоровья людей.

Между тем на дачах москви
чей взошли весенние цветы - при
мулы, проклюнулись почки на си
рени, набухли почки на розах и 
по-весеннему зеленеют газоны. И 
все же смешение сезонов года - 
весны и осени - особенно заметно 
в лесу. Лисички все путают.

А вот в Ярославле, проспав 
ровно неделю, проснулась и 
бодрствует живущая в клетке на 
территории Историко-архитек
турного музея-заповедника мед
ведица Маша. И бродит очуме
лая, не понимая, что происходит 
на свете.

В лесах Вологодчины про
снулись (а может, и не ложи
лись еще) два косолапых, кото
рые тоже вместе со сном поте
ряли и покой. Правда, предсе
датель правления Ярославского 
областного общества охотни
ков и рыболовов Анатолий Ду- 
рандин успокаивает: «Все круп
ные медведи спят в своих бер
логах, как и барсуки: для них 
более важным фактором, чем 
температура воздуха, является 
долгота дня. А вот у енотовид
ных собак, которые в это время 
года всегда уже дремлют, сна 
до сих пор, что называется, ни в 
одном глазу - они все еще бега
ют по лесу. Всему остальному 
зверью, зимой бодрствующе
му, теплая погода очень кстати 
- земля мягче, корм ближе. По- 
настоящему бедствуют только 
зайцы, к зиме побелевшие и 
ставшие уязвимыми в незасне
женном лесу».

Рассказывают, что у сирени 
набухли не только почки, а и рас
пустились уже листья. Готовы 
лопнуть почки на калине. В Пат
риаршем саду Владимира рас
цвели анютины глазки и марга
ритки. Взошли озимый лук и чес
нок, а свежая петрушка с укро
пом на столе у жителей Подмо
сковья и соседних областей не 
переводится.

Андрей ПЕТРОВ.

КОНКУРС: ПЕРЛЫшки — ч
I ОПЯТЬ ЗА СТАРОЕ?

Первый и последний президент СССР Михаил ГОРБАЧЕВ, боль-1 
■ ше известный как борец за трезвость, сказал стране: «Ага, я же j 
■ предупреждал!» Точнее, он сказал:

«Конечно, и нашим гражданам пора приходить к выводу: так I 
I безбожно гулять, не жалеть себя, ни близких - это недопустимо». |

P.S. Не пора ли, Михаил Сергеевич, опять виноградники выру- ! 
I бать?L — — — — — — — — — — — — — — —I — _ — — — J

............................. ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО =

ЗАМКИ НА ПЕСКЕ
СТРОИТЕЛЬНЫЕ КОМПАНИИ ВОТ-ВОТ ОБРЕТУТ СВОБОДУ. 
А РОССИЯ - НОВЫЕ ТЫСЯЧИ ОБМАНУТЫХ ДОЛЬЩИКОВ?

Как следует из материалов 
спецпроверки Генеральной проку
ратуры РФ, в России уже 75 тысяч 
обманутых соинвесторов жилищ
ного строительства. Более трех ты
сяч человек, отдавших свои деньги 
застройщикам, убиты или пропали 
без вести. Тридцать процентов 
стоимости квадратного метра со
ставляют взятки чиновникам. За
чем же правительство хочет анну
лировать обязательное лицензи
рование строительных компаний?

Подготовлены изменения в 
Федеральный закон «О лицензи
ровании отдельных видов дея
тельности», предусматривающие 
отмену лицензирования в сфере 
строительства! 14 Госдума их при
няла. Согласно поправкам, с 1 ян
варя 2007 года лицензия для 
строительных корпораций пере
стает быть обязательной.

Для того чтобы осознать все 
последствия этого революцион
ного шага, нужно посмотреть, что 
творится вокруг в данный мо
мент. В лучшем случае 25 процен
тов зданий, возведенных за пос
ледние пять лет, соответствуют 
нормам. Классические наруше
ния - это совершенно беспардон
ная экономия на стройматериа
лах (в частности, железобетон
ных конструкциях), канализаци
онной системе и пожарной безо
пасности. В переводе на русский 
язык это означает, что дома, 
квадратный метр в которых дос
тиг в Москве 4200 долларов, 
простоят в лучшем случае лет де
сять.

Между прочим, сейчас за все 
выявленные нарушения преду
смотрены санкции вплоть до от
зыва лицензии, а это означает 
бесповоротное изгнание компа
нии с рынка без права на возвра
щение. Само собой, коммерсан
ты затыкают рот инспекторам 
толстенными пачками долларов, 
но хотя бы теоретическая вероят
ность наказания существует. И 
вот теперь бизнесу, у которого не 
то что рыльцо в пушку, а вся фи
зиономия уже покрылась жест
кой густой шерстью, развязывают 
руки, на правительственном 
уровне разрешая творить что 
угодно.

Надо сказать, что сей шедевр 
державной мысли в данный кон
кретный момент выгоден исклю
чительно федералам и решение 
об отмене лицензирования вы
звало бурю отрицательных эмо
ций как у региональных властей, 
так и у самих строительных ком
паний. Не спешите удивляться - 
такая реакция парадоксальна 
только на первый взгляд. А вот 
если копнуть поглубже, то выри
совываются интересные подроб
ности.

Старший специалист департа
мента жилищного строительства 
консалтинговой группы Realty 
Estate Со. Владислав КОЦУНОВ:

Квартирный вопрос испортил не только москвичей, но и строителей.

- Дело в том, что существую
щая схема лицензирования таит в 
себе жестко прописанную схему 
заключения контрактов с муни
ципальными властями. Если част
ная строительная компания хочет 
построить, скажем, жилое зда
ние, то городу автоматически 
принадлежит либо 29,9 процента 
новообразованных квадратных 
метров, которыми он может рас
поряжаться как ему заблагорас
судится, либо чрезвычайно вну
шительная сумма, рассчитанная, 
заметьте, не по себестоимости, а 
по рыночной цене. Любой шаг в 
сторону - и город легко законсер
вирует объект просто тем, что не 
подпишет акт о сдаче здания в 
эксплуатацию. Естественно, это 
Эльдорадо для коррупционеров, 
но в то же время это и источник 
денег для муниципальных бюд
жетов. А с отменой лицензирова
ния схема перестанет действо
вать. Конечно, региональные 
власти против.

Но и провинция тоже почуяла, 
что дело пахнет керосином. Ди
ректор Тульского филиала госуч
реждения «Федеральный лицен
зионный центр при Росстрое Рос
сии» Александр ПЕРЕПЕЧИН зая
вил, что идея, когда-то сформи
ровавшаяся в Минэкономразви
тия, имела вполне благую цель - 
облегчить жизнь бизнесу, разру
шив административные барьеры. 
Мол, еще несколько месяцев - и 
со строительства будет снят вся
кий государственный контроль. 14 
тогда на рынке появятся тысячи 
сомнительных фирм и индивиду
альных предпринимателей, кото
рые станут возводить тысячи сом
нительных объектов.

Сами строители против немед
ленной отмены лицензирования 
по иной причине. К цистерне ме
да, который обещает им отмена 
лицензирования, подмешана сов
ковая лопата дегтя - выработка и 
принятие технических регламен

тов. Техрегламент сам по себе 
штука дорогостоящая (по прибли
зительным подсчетам, строитель
ной компании это обойдется в 90 
миллионов рублей), а приемка 
его - это еще порядка 40 процен
тов от стоимости выработки. Все
го у нас на Руси 212 тысяч строи
тельных компаний, так что про
фит ожидается колоссальный.

Сами по себе эти суммы для 
мультимиллиардеров строитель
ного бизнеса ничего не значат, но 
тут решающий фактор - время. 
Пока они разработают техниче
ский регламент, пока его пода
дут, пока рассмотрят, пока при
мут... А тем временем работать 
будет нельзя, несмотря на то, что 
налоги остаются прежними, про
центы по кредитам надо платить, 
не говоря уже об аренде строи
тельной техники и зарплате рабо
чим и служащим; да и цена 
стройматериалов неуклонно рас
тет. Строительство в наше время - 
это сравнительно «короткие» 
деньги, дом возводится макси
мум за два года.

Поэтому мы и имеем пози
цию, характернее всего выражен
ную генеральным директором 
Ассоциации домостроителей Се
веро-Запада Михаилом 
ВИКТОРОВЫМ:

- Необходимо сохранить ли
цензирование в строительной об
ласти до вступления в силу техни
ческих регламентов. Лицензиро
вание - не панацея от всех бед, но 
для городских властей это рычаг 
реагирования.

Жаль, что в этом безумном 
танце миллиардов долларов, ко
торые делят федеральные власти, 
региональные чиновники и стро
ительные компании, не участвует 
только конечный потребитель - 
люди, которые будут приобретать 
жилье. То есть мы с вами, уважа
емые.

Константин БЛАГОДАРОВ.

ЭКО-НОВОСТИ

БУДЕМ 
С ГАЗОМ

В Уренгойгазпроме подве
дены итоги производственной 
деятельности: годовое задание 
2006 года по добыче углеводо
родного сырья перевыполне
но.

Увеличен фонд эксплуата
ционных скважин за счет вво
да 62 новых и выведения из 
бездействия 55 резервных. 
Стабилизация добычи углево
дородного сырья - это лишь 
шаг от закономерного сниже
ния объемов извлекаемого из 
недр «голубого топлива» к его 
приросту, который уже в сле
дующем году согласно плану 
должен составить около 6 
млрд, м3 природного газа и 
более 100 тыс. тонн газового 
конденсата.

СКАЗКА
НАЧИНАЕТСЯ...

В рамках программы «Газ
пром - детям» Уренгойгазпром 
осуществляет собственную 
благотворительную деятель
ность, направленную на под
держку и развитие детского 
творчества и спорта, оказывая 
дошкольным и учебным заве
дениям города реальную фи
нансовую помощь.

На днях стартовал очеред
ной этап проекта «Уренгойгаз
пром: дарим тепло». В течение 
месяца запланировано прове
дение ряда мероприятий и 
праздничных конкурсов для де
тей. Начали с ознакомительной 
экскурсии в Музей трудовой 
славы предприятия для ребят 
новоуренгойского Центра соци
альной адаптации детей-сирот 
«Садко». Сотрудники музея 
рассказали, кто и как добывает 
газ Большого Уренгоя. Возмож
но, многим из них эта экскурсия 
поможет определиться с выбо
ром будущей профессии. А по
ка впечатления от увиденного 
дети попытались передать в со
чинениях и рисунках, представ
ленных на конкурс.

Дружба сильнее холода, - 
уверены организаторы благо
творительной акции. В этом 
смогут убедиться дети из села 
Самбург, которые 21 декабря 
посетят Новый Уренгой, побы
вают на УКПГ-1А, посмотрят 
спектакль театра «Кулиска».

А в самый канун Нового го
да из города в Самбург отпра
вится настоящий «празднич
ный» караван с красавицей-ел
кой, декорациями и костюма
ми, многочисленными подар
ками для воспитанников шко
лы-интерната и детей оленево
дов, живущих с родителями в 
тундре.

Виктория НОВИКОВА.
(Служба по связям 

с общественностью 
ООО «Уренгойгазпром».)

ВКУС «ВИКТОРИИ»
СМОТРИНЫ КАЧЕСТВА ПРОДУКЦИИ ЛУЧШИХ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ РОССИИ, УКРАИНЫ И БЕЛОРУССИИ 
ВПЕЧАТЛИЛИ, ВОТ ТОЛЬКО СО СБЫТОМ НЕ ВСЕ ЛАДНО

Качество жизни сегодня рас
сматривается как приоритет все
стороннего развития государства. 
Безусловно, качество жизни начи
нается с качества продукции и ус
луг, которые мы выпускаем и ко
торыми мы пользуемся в повсе
дневной жизни. Делать «тяп-ляп», 
полагаться на «авось» нынче не 
пройдет. Такой настрой, как ста
рые штиблеты, надо оставить пе
ред порогом ВТО, иначе не только 
в дом, в сени не пустят. За что бо
ролись...

Открывая 12 ноября на ВВЦ 
международную выставку «Наци
ональная слава» и конкурс «Все
российская марка (III тысячеле
тие). Знак качества XXI века», 
председатель Совета «Знак каче
ства XXI века» Сергей Филатов 
подчеркнул, что качество отече
ственных товаров ни в чем не ус
тупает, а зачастую превосходит 
зарубежные аналоги. Вместе с 
тем он назвал две нерешенные 
проблемы - сбыт и невысокий 
уровень безопасности товаров. 
С. Филатов высоко оценил уси
лия группы компаний «Виктория» 
по продвижению продукции ре
гиональных производителей на 
отечественный рынок.

Это очень важно подчеркнуть. 
Сегодня многие торговые гиган
ты, не желая утруждать себя по
исками отечественных товаров, 
разложили на своих прилавках 
всякую импортную «бурду». На 
выставку «Виктория» пришла в 
этом году, в основном пока при
сматривается к производителям - 
их набралось больше полутора 
сотен. Что привело «Викторию» 
на выставку? Это конкурс, кото
рый отбирает лучшие товары. Их 
надо продвигать, не всем произ
водителям своими силами это 
удается. ГК «Виктория» это под 
силу. Она буквально рвется в 
бой. Появилось уже выражение 
«страна «Виктория»: 151 магазин 
«у дома «Квартал», 8 супермар
кетов «Виктория», магазины мел
кооптовой торговли «Кэш», уни
версамы экономкласса «Деше
во»... Супермаркеты холдинга 
представляют собой современ
ные торговые комплексы, пред
лагающие широкий ассортимент 
продуктов и промышленных из
делий. Сервис соответствует ев
ропейскому уровню и отвечает 
требованиям самых взыскатель
ных покупателей. В 2006 г. торго
вый оборот компании составил 
около 900 млн. долларов.

В рамках программы «Нацио
нальная слава» и конкурса «Все
российская марка (III тысячеле
тие). Знак качества XXI века» 
группа компаний «Виктория» бу
дет выполнять функции товаро
проводящей системы для про
дукции, удостоенной Знака каче
ства. Предприятия - участники 
программы смогут войти в число 

поставщиков качественной про
дукции для одной из крупнейших 
розничных сетей Москвы.

В интервью «ДВ» президент 
«Виктории» Максим Белолипцев 
сказал:

- В ближайшей перспективе 
открытие еще двух супермарке
тов в столице. Наше кредо - быть 
ближе к покупателю. Продавать 
одни и те же товары оольшого 
ума не надо. Расширить ассорти
мент и повышать качество - вот 
что выходит на первый план. 
Плюс доступные цены, удобство 
приобретения покупок. Это наши 
козыри.

Сегодня холдинг действует в 5 
областях, в том числе Москве, 
Питере, Калининграде. С 2000 г. 
группа приступила к формирова
нию мультиформатного бизнеса. 
В последние два года группа ком
паний входит в ТОП-10 крупней
ших продовольственных сетей и 
является одним из мощнейших 
операторов розничной торговли 
страны. В планах гиганта охва
тить торговой сетью практически 
всю Россию - от Калининграда до 
Владивостока.

Но вернемся к выставке. Кто 
определяет качество, дает изде
лиям зеленый свет? - на это отве
тил Александр Семенов, зам. ген
директора Российского центра 
испытаний и сертификации:

- У нас разработаны нацио
нальные стандарты, технические 
регламенты, которым должны 
следовать изготовители, если хо
тят, чтобы их продукция вышла на 
широкую дорогу. А прежде изде
лия должны получить «добро» на
ших экспертов, тщательно прове
ряющих документацию по стан
дартам качества. Для подтвержде
ния качества изделий существуют 
процедуры испытаний, прохожде
ние сертификации. «Ростест-Мо- 
сква», таким образом, фильтрует 
качественную продукцию перед 
выходом к потребителю. Как сви
детельствуют исследования, про
дажа товаров со «Знаком качества 
XXI века» возросла на 12-16 про
центов.

Пристальное внимание уде
ляет повышению качества про
дукции столичная власть, поэто
му выставка прошла под патро
натом правительства Москвы и 
при поддержке правительства и 
администрации президента РФ, 
Ростехрегулирования, торгово- 
промышленных палат Москвы и 
РФ... «Программа рассчитана на 
длительную перспективу, - рас
сказал председатель оргкомите
та выставки, генеральный дирек
тор ООО «АМСКОРТ Интер
нешнл» А. Дворецкий,- и напра
влена на продвижение высоко
качественных товаров и услуг, 
передовых технологий на рос
сийский рынок, решение проб
лемы интеграции нашей продук-

МОСКОВСКИЙ РЕПОРТАЖ —

В магазинах все должно быть прекрасно - и продавцы, и витрины.

ции в мировой рынок, паспорти
зацию лучших предприятий».

В экспозиции выставки пред
ставлена продукция чрезвычайно 
широкой номенклатуры - от про
дуктов питания, игрушек и дет
ского трикотажа до сложных при
боров, оборудования. В этом го
ду специалисты отметили преоб
ладание продукции промышлен
ного назначения. 539 наименова
ний изделий от 153 производите
лей экспертные комиссии удосто
или бронзовых, серебряных, зо
лотых и платиновых «Знаков ка
чества XXI века».

Идешь вдоль стендов и удив
ляешься изобилию высококаче
ственных продуктов, промыш
ленных изделий. И гордость под
ступает: можем, если захотим. А 
если представить, что весь этот 
богатый ассортимент оптом запу
стить на западный рынок, что с 
ним будет? Девятый вал сметет с 
прилавков все подчистую.

Да только все равно рановато 
еще нашей продукции скакать га
лопом по Европам. По словам 
главного специалиста «Ростест- 
Москва» А.Чибрикова, «у нас 25- 
30 процентов продукции не соот
ветствует требованиям техниче
ской безопасности и вообще нет 

закона на этот счет». Оказывает
ся, следовать стандартам - дело 
добровольное. Технический рег
ламент, по сути, дублирует Же
невскую конвенцию.

Наболевшая тема - поток кон
трафактной и фальсифициро
ванной продукции на прилавках. 
Как сказала замначальника уп
равления Ростехрегулирования 
О. Коростылева, «в отдельных 
поступлениях контрафакт дохо
дит до 60 процентов. В канун 
вступления России в ВТО мы пе
ресмотрели 70 процентов стан
дартов. Сегодня, к примеру, ос
новным документом для пище
вых предприятий установлен 
единый ГОСТ 51074, который 
гармонизирован с международ
ными требованиями к качеству 
продукции».

Качество в России становится 
ключевым понятием ведения дел. 
Как точно выразился наш прези
дент: «Основной чертой нового 
века станет не битва идеологий, а 
острая конкуренция за качество 
жизни». Это прекрасно понимают 
в таких компаниях, как «Викто
рия», которая переводит стрелки 
на новые требования.

Александр РЫБАКОВ.
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ЧТО В «СУхом» ОСТАТКЕ
УГО ЧАВЕС, НАЗВАВШИЙ БУША АЛКОГОЛИКОМ, ПОЛУЧИЛ ИЗ РОССИИ ИСТРЕБИТЕЛИ НЕОБЫКНОВЕННОЙ 
РАЗРУШИТЕЛЬНОЙ СИЛЫ
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...КОМУ И БУТЫЛКИ МАЛО
НАКАНУНЕ РОЖДЕСТВА ШВЕДЫ ДРУЖНО ПОТЯНУЛИСЬ НА КУРСЫ 
ПРАВИЛЬНОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ АЛКОГОЛЯ

В ближайшие дни наша страна осчастли
вит братский народ Венесуэлы двумя истре
бителями Су-30. Они - в дополнение к тем 
двум, которые пару недель назад были пе
реброшены в эту страну и уже внесли серь
езный вклад в укрепление ее обороноспо
собности и престижа.

Едва шасси тяжелого военно-транспортно
го самолета Ан-124, перевозящего Су-30, кос
нулись бетонных плит авиабазы Барселона (не 
путать с одноименным испанским городом - 
эта совсем другая Барселона, расположенная 
на северо-востоке Венесуэлы), тут же было 
принято решение отправить русские истреби
тели на первое боевое задание. Буквально че
рез пару дней - беспрецедентная быстрота ос
воения сложнейшей техники! - эти машины 
стали личными «телохранителями» Уго Чаве
са. Или, наверное, правильнее будет сказать - 
самолетохранителями. Глава венесуэльского 
государства отправился с визитом в ряд стран 
Южной Америки, а Су-30 выпала честь эскор
тировать президентский аэробус. Источники 
утверждают, что Уго Чавес лично заходил в пи
лотскую кабину своего лайнера и связывался 
по радио с экипажами истребителей.

В принципе для пущего эффекта мог бы 
полетать и на самом истребителе, благо Су- 
30 позволяет возить «пассажира», к тому же 
на памяти пример заокеанских коллег-прези
дентов. Впрочем, зачем все козыри сразу вы
кладывать? Игра только начинается.

Еще Су-30 стали «изюминкой» парада на
циональных ВВС, прошедшего 10 декабря, 
сразу после победы Уго Чавеса на президент
ских выборах.

Злопыхатели утверждают, что русские ис
требители выполняли своего рода функцию 
козырной карты в предвыборной гонке Уго 
Чавеса. Вполне возможно. Но вклад «Сухих» 
в победу Чавеса вряд ли велик - народ любит 
своего «команданта Ча» и без его дорогих иг
рушек. У Су-30, судя по всему, несколько 
иная задача в планах венесуэльского лидера 
и его соратников.

Что из себя представляет Су-30? По сути, 
это одна из последних модификаций леген
дарного одноместного Су-27, созданного еще 
три десятилетия назад в качестве «нашего от
вета Чемберлену», читай - американскому F- 
15. Ответ получился на удивление удачным. 
Много лет эксперты моделировали между 
ними виртуальные бои и спорили, кто лучше. 
Потом представилась возможность провести 
реальные поединки.

Во время дружественного визита наших 
истребителей в США организовали бои над 
Атлантикой. Сначала Су-27 атаковал F-15, по
том наоборот. Американцы проиграли с раз
громным счетом, во всех четырех схватках.

В Венесуэлу мы поставляем машины так 
называемой «китайской версии»: Су-30МК2.

Российские истребители теперь господствуют в южноамериканском небе.

Собирают их в Комсомольске-на-Амуре. Уси
лено вооружение, машина берет до восьми 
тонн ракет и бомб. Пришлось освободить пи
лота от нагрузок по применению сложных си
стем поражения: самолет стал двухместным. 
Соответственно он стал тяжелее, но при этом 
не утратил истребительных качеств. Конст
рукция выдерживает 9-кратные перегрузки. 
Да вообще, это просто эффектная и красивая 
машина. И, что не очень характерно для на
шей техники, комфортабельная. Кресло с 
массажем, а вместо рутинных приборов - 
цветные жидкокристаллические индикаторы.

Впрочем, массаж в полете - это лирика. А 
вот для США суровая проза жизни заключает
ся в том, что вредный и не сдержанный на 
слово Уго Чавес (публично назвал американ
ского президента алкоголиком, дьяволом, 
террористом, диктатором, трусом и тираном) 
получил в свое распоряжение машину, кото
рая способна сжигать и разрушать любые ко
рабли, танки и самолеты противника в ради
усе полторы тысячи километров. Днем и но
чью. При этом, заметим, страна не обижена 
запасами углеводородов. Авиационного ке
росина в Венесуэле более чем достаточно, и 
его вряд ли будут жалеть для тренировочных 
полетов.

И еще. Этому истребителю для взлета дос
таточно полосы длиной 550 метров - это аэро
дром захолустного городка. Кстати, упомяну
тый боевой радиус в полторы тысячи километ
ров - величина достаточно условная. Напом
ним, что, по свидетельству главы российского 
оборонного ведомства Сергея Иванова, Вене
суэла приняла решение о покупке российских 
самолетов после того, как два Су-30 долетели 
из Москвы до Каракаса и вернулись обратно. 
А уж до Америки совсем рукой подать.

И, наконец, главное. Как это ни фантасти
чески звучит, с момента приобретения Уго 
Чавесом Су-30 изменился расклад сил. Те
перь две страны в регионе обладают тяжелы
ми истребителями: в Северной Америке - 
США, в Южной - Венесуэла. Все! Больше са
молетов такого класса на американском кон
тиненте нет ни у кого. Даже у Фиделя Кастро.

Конечно, стоит разделять пропагандист
ский эффект от обладания дорогими игруш
ками от реального расклада сил. В общей 
сложности ВВС Венесуэлы получат из России 
24 многоцелевых Су-30. Это всего две эскад
рильи, то есть не вполне полноценный полк. 
Впрочем, если бы «команданте Ча» закупил 
бы не два десятка, а, скажем, двести суперно
вейших истребителей - это не сделало бы его 
хозяином американского неба.

Кроме истребителей, неплохо иметь «авак
сы» в воздухе и группировки спутников в космо
се. Авиабазы нужно прикрывать современными 
зенитными комплексами, которых ни у одной 
страны в Южной Америке нет. Да много чего 
еще нужно... А потом, американцы сейчас актив
но доводят до ума самолет пятого поколения. 
Побьет ли Су-30 - неизвестно. Да и гадать, пожа
луй, ни к чему - жизнь покажет. К тому же это 
произойдет даже не завтра. Зато сегодня налицо 
первый моральный эффект нашего трехмилли
ардного контракта с Венесуэлой. Чисто лингвис
тический. Как это ни комично звучит, но слово
сочетание «лучший американский истребитель» 
отныне приобретает новый смысл. Вспомните 
схватки американских и российских тяжелых ис
требителей над Атлантикой. И кто, спрашивает
ся, сегодня хозяин лучшего американского ис
требителя - Джордж Буш или Уго Чавес? Венесу
эла, она ведь, напомним, тоже в Америке.

Игорь ЕЛИСЕЕВ.
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СОСЕДИ

АМЕРИКАНЦАМ 
НЕ НРАВИТСЯ 
ИРАНСКИЙ ГАЗ 
ДЛЯ ГРУЗИИ

Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол США в Грузии Джон 
Тефт заявил, что для Соеди
ненных Штатов не приемлемо 
долгосрочное стратегическое 
сотрудничество между Грузией 
и Ираном по вопросам поста
вок газа.

Посол высказал предполо
жение, что грузинской сторо
ной было не правильно интер
претировано заявление замес
тителя госсекретаря США Ме- 
тью Брайза, сделанное во вре
мя последнего визита в Тбили
си, о том, что Белый Дом не бу
дет против, если Тбилиси вос
пользуется иранским газом для 
преодоления кризиса. «Мы с 
пониманием отнеслись к фак
ту, когда в прошлом году в 
форс-мажорной ситуации из- 
за взрыва газопровода Грузия 
зимой осталась без газа и из 
Ирана удалось завести некото
рое количество газа. Но долго
срочное стратегическое парт
нерство между Ираном и Гру
зией в этом вопросе для нас 
неприемлемо», - заявил посол 
США.

Михаил АЙДИНОВ.
ТБИЛИСИ.

Оказывается, злоупотребление алкоголем в 
дни рождественских и новогодних праздников яв
ляется проблемой не только для россиян, но и для 
такой малопьющей нации, как шведы. Обычно 
сдержанные в питии граждане шведского коро
левства в праздничные дни, как говорится, позво
ляют лишнего.

Правда, само понятие «принял лишнего», у нас и 
у них сильно отличается. Например, если предло
жить шведу распить бутылку водки на троих, то он 
посмотрит на вас, как на конченого алкоголика. Та
кую дозу в Швеции действительно могут позволить 
только хронические алкоголики или бесшабашные 
студенты. Кстати, именно в студенческой среде по
явились первые курсы правильного пития. Препо
даватели университета в Лулео, уразумев, что за
претить пить студентам невозможно, решили уст
роить им семинар по правильному потреблению 
алкоголя.

- Наша задача - научить студентов извлекать ма
ксимальную пользу из употребления алкоголя, сни
жая до минимума негативный эффект пьянства, - 
сообщает о конечной цели «алкогольного семест
ра» руководитель проекта Кент Юнссон.

Запасы спиртного, которое предстоит «освоить» 
ученикам «водочного профессора», как окрестили 
Кента Юнссона университетские коллеги, оплачи
вает социальный департамент Швеции.

По словам преподавателей, власти одобрили от
крытие алкогольных курсов, убедившись, что сту
денты пили, пьют и будут пить, невзирая на все ди
сциплинарные меры воздействия. Поэтому каждо
му юному поклоннику Бахуса предстоит узнать, ка
кова его оптимальная норма, и стараться в буду
щем не перебарщивать.

- Одному для достижения превосходного состо
яния необходимо три банки пива, другому же и бу
тылки водки мало. Все индивидуально, всему надо 
учиться, - глубокомысленно комментирует ход на
учной работы Кент Юннсон. Под его началом тру
дятся еще 7 педагогов, а общая стоимость проекта 
составляет около... 200 тысяч долларов.

Но что делать тем, кто вышел из студенческого 
возраста, но тем не менее испытывает такую же тягу 
к «знаниям»? Школьные классы с лекциями «по 
красненькому» и сдаче лабораторных «по белень
кой» гостеприимно распахнули свои двери и для 
представителей старших возрастных групп. Одно из 
наиболее популярных учебных заведений действует 
в южном шведском городе Мальме. Программа под 
названием «Праздник и пьянство. Алкоголь на пра
ктике и в теории» направлена на всех желающих от 
18 лет, «не имеющих медицинских или физических 
противопоказаний к употреблению спиртных напит
ков», как звучит текст рекламной брошюры. Преи
мущество при отборе отдается лицам, «готовым 
проявить максимальную самоотдачу и имеющим 
определенный навык употребления спиртного».

Некоторые шведы критикуют подобные курсы, 
считая, что «учащимися» движет не желание нау
читься правильно пить, а всего лишь стремление 
выпить на дармовщину. Однако руководитель се
минара в Мальме Анника Лундгрен категорически 
отвергает обвинения критиков в том, что общест-

Грядет великий бодун.

венные средства будут растрачены слишком щедро: 
«Во время внеклассных занятий при посещении ба
ров и ресторанов участники курсов должны сами 
платить за спиртное. То же самое касается отстаю
щих, не сумевших сдать экзамены на базовом бес
платном материале».

Как признают посетители курсов, самым слож
ным предметом для них оказалась «Теория и прак
тика похмелья».

- Я раньше как-то не думал, отчего мне поутру 
так плохо. Перебрал, мол, и все тут. Но теперь я 
знаю, какие сложные химические процессы идут в 
организме, - говорит слушатель курсов Лео Юханс
сон. - Я сам себя даже зауважал после этого, и 
обычное в таких случаях расскаяние уменьши
лось, - признается один из лучших учеников.

Мучающиеся похмельным синдромом обычно 
терзают себя за несдержанность, считают себя ник
чемными людьми, пропивающими свою жизнь. Пе
дагоги их успокоили: «Недовольство собой являет
ся следствием биохимических процессов в орга
низме. Вещество допамин, выделяющееся при упо
треблении спиртного, воздействует на центры на
слаждения мозга. К утру запасы допамина заканчи
ваются, и человек погружается в черную меланхо
лию».

Практические занятия, результаты которых уче
ники заносят в таблицы, а также анализ собственно
го состояния наутро призваны научить их пить так, 
чтобы немножко допамина оставалось и на следую
щий день и вас не мучили угрызения совести.

Николай КОНОНОВ.
СТОКГОЛЬМ.

ПАРАЛЛЕЛИ =

ЛЕТУЧИЕ ГОЛЛАНДЦЫ
ДЕМОКРАТИЯ В БЛАГОПОЛУЧНОЙ СТРАНЕ ДОСТИГЛА ТАКОГО УРОВНЯ, 
ЧТО КОРЕННОЕ НАСЕЛЕНИЕ БЕЖИТ, А ЕГО МЕСТО ЗАНИМАЮТ
АФРИКАНЦЫ И АЗИАТЫ

Веселая обкуренная марихуа
ной чистенькая страна, где пара
ды нарядных трансвеститов мар
шируют мимо каналов и ветря
ных мельниц, а местное населе
ние приветливо машет им тюль
панами, - такова репутация Гол
ландии в глазах иностранцев. 
Клоака Европы, оккупированная 
наркоманами, наркодилерами и 
выходцами из стран третьего ми
ра, - такой видят свою страну са
ми голландцы. И в массовом по
рядке пакуют чемоданы, чтобы 
уехать в Австралию.

Они, между прочим, сами ви
новаты: подняв на щит «демокра
тические ценности», тамошние 
аборигены воплотили их в жизнь и 
напоролись на то, за что боролись. 
Теперь в Амстердаме всюду на 
улицах слышится стрельба, витает 
запах гашиша, на каждом углу сто
ят проститутки и встретить корен
ного обитателя страны практиче
ски невозможно - все сидят дома, 
испытывая отвращение и страх пе
ред эмигрантами из Африки, Ки
тая и прочих отдаленных мест.

Либерализация законов в тече
ние последних пяти лет привела к 
тому, что цены на легкие и тяже
лые наркотики стали доступнее 
цен на алкоголь. А наказания за их 
несвоевременное употребление 
даже и сравнивать смешно: штраф 
за прихлебывание пива на улице 
достиг 20 евро, виски - 90 евро, а 
штраф за дымящийся «косяк» в зу
бах... вообще упразднили! Более 
того, можно свернуть цигарку с 
марихуаной, подойти к полицей
скому и попросить огоньку - он не 
откажет. Это, к сожалению, не шут
ка.

Пока Европа, США и даже ино
гда Россия восхищались «голланд
ским экспериментом» по легали
зации наркотиков растительного 
происхождения (мол, они вытес
нят героин и крэк) и революцион
ными законами по части миграци
онной политики, в самой Голлан
дии стало твориться нечто очень 
скверное.

Недавно в местной прессе поя
вился дикий репортаж о выходце 
из России, который угнал машину 
и попал в тюрьму. Присудили на
шему соотечественнику три меся
ца, и как-то дежурный надзира
тель поинтересовался у новичка, 
не наркоман ли он. Мужик нарко
маном не был, но взял да из любо
пытства и брякнул: да, конечно. 
Полицейский тут же принес ему 
одноразовый шприц с метадоном 
(препарат снимает «ломку») и 
жгут.

Экспериментатор вколол себе 
пробную дозу. День прошел неза
метно. На следующий день он 
опять заказал себе укол. Через не
делю потребовал увеличить дозу. 
В общем, через три месяца он вы-

Гостям из Африки весьма комфортно в Европе. Им все нравится.

шел с устойчивой зависимостью.
Неудивительно, что на «дым 

свободы» - визитную карточку 
Голландии - потянулись мигранты 
из стран третьего мира. Во всех 
крупных городах Нидерландов по
явились этнические кварталы, ко
торые заполонили люди с красной, 
черной и желтой кожей. Разно
цветные мигранты притащили с 
собой привычки, превратившие 
чистые открыточные голландские 
города в разросшиеся свалки. Сей
час в большинстве районов Ам
стердама лучше ходить посреди 
дороги, иначе на голову запросто 
может свалиться выброшенный 
прямо из окна мусор.

Деньги цветные мигранты, по 
данным полиции, добывают либо 
воровством, либо торговлей жест
кими наркотиками - амфетамина
ми, кокаином, экстази, крэком, 
LSD, героином и прочим, - всю эту 
дурь предлагают на каждом углу, 
хоть и шепотом, но не сильно та
ясь. Дело в том, что выходцы из 
стран третьего мира используют 
цвет своей кожи как охранную гра
моту, и чуть что - сразу кричат о 
дискриминации. Причем полиция 
вынуждена принимать их сторону 
- законы такие.

На днях прогремел случай, 
когда вышедший из терпения гол
ландец выбросил из трамвая чер
нокожего, который словно кондук
тор ходил и предлагал пассажи
рам героин, для убедительности у 
всех на глазах засадив себе дозу - 

КСТАТИ
Самые жесткие миграционные законы и наказание за продажу нар

котиков в Евросоюзе - в Швейцарии. В итоге там самый высокий уро
вень жизни в мире, самая низкая преступность и уж кто-кто, а швей
царцы в Австралию не эмигрируют. Интересно, куда поедут жить рос
сияне, если свежепринятый закон об уведомительном порядке реги
страции мигрантов в нашей стране заработает в полную силу...

мол, чистый, хороший. Наркоди
лер обратился в полицию, трамвай 
остановили, голландца вывели в 
наручниках и вкатили ему 2 года 
тюрьмы за расизм.

Вообще-то мигрантов пускали в 
Голландию с вполне благородной 
целью: планировалось, что они 
своими мозолистыми руками под
нимут экономику за небольшие 
деньги. Это вам ничего не напоми
нает? Ну, скажем, свежие россий
ские приоритеты в этом плане?.. В 
результате экономика совсем за
чахла, а вот популяция голланд
ских мусульман выросла за два го
да на полмиллиона человек.

Стать голландцем поразитель
но просто. Достаточно с помощью 
адвоката запросить у властей вид 
на жительство. Если и откажут - 
случится это не раньше, чем через 
год. А пока 12 месяцев можно жить 
вполне законно. Потом надо всего 
лишь из года в год повторять за
просы «в связи с изменившимися 
обстоятельствами». Все это время 
муниципальные власти будут оп
лачивать аренду твоей квартиры. 
Ну а если у приезжего появляются 
дети - его семью не депортируют 
из страны уже никогда.

Проникнувшись такой демо
кратией и либерализмом, гол
ландцы почувствовали себя чужи
ми в собственной стране. В Авст
ралии, говорят, с правами челове
ка напряженно, а наркотики вооб
ще запрещены...

Филипп НЕВЕРОВ.

НЕГРОМКАЯ
ДАТА

ДЫХАНИЕ 
ЧЕРНОБЫЛЯ

На Чернобыльской АЭС за
кончилась 20-летняя гаран
тия саркофага.

Он был возведен над раз
рушенным в результате взры
ва четвертым энергоблоком в 
конце 1986 года. О катастро
фическом состоянии этого ги
гантского сооружения давно и 
много говорится на всех уров
нях в Украине и за рубежом. 
Выводы отечественных и меж
дународных экспертов одно
значны: объект сейчас лишь 
частично выполняет необхо
димые защитные функции, 
есть реальная угроза его обру
шения и радиоактивного зара
жения огромной территории. 
Полуметровые дыры в опор
ных конструкциях и провалы в 
крыше способствуют активно
му распространению пыли с 
высоким уровнем радиации.

- Трагедия на АЭС может 
повториться в любое время, - 
говорит секретарь комиссии 
Верховной Рады Украины по 
вопросам экологической по
литики, природоиспользова- 
ния и ликвидации последст
вий чернобыльской катастро
фы Михаил Поживанов. - Си
туация практически не контро
лируется.

Европейский банк реконст
рукции и развития, обязав
шийся профинансировать ос
новные работы по накрытию 
саркофага новым сооружени
ем «Арка», способствовал по
беде в тендере одной из фран
цузских компаний. Однако 
строительство так и не нача
лось, так как было проигнори
ровано мнение украинской 
стороны о ненадежности 
предлагаемого объекта, не уч
тены важные конструктивные 
замечания специалистов АЭС. 
В итоге результаты тендера ан
нулированы. В неопределен
ной обстановке поручено ра
зобраться правительственной 
комиссии. А президент рес
публики Виктор Ющенко по
ручил подготовить очередной 
конкурс.

В то же время крайне услож
нились дальнейшие перегово
ры с европейскими странами- 
донорами, обвиняющими Ук
раину в нарушениях догово
ренностей при закупке необхо
димого оборудования. Теперь 
они вообще угрожают прекра
тить выделение средств. На ро
дине эти финансовые потери 
компенсировать невозможно - 
в госбюджете на 2007 год на 
разрешение острейших черно
быльских проблем предусмот
рена мизерная сумма.

Юрий КИРИЛЛОВ.
СЛАВУТИЧ.
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ПОД ФРОНТОВЫМИ 
ЧИНАРАМИ
ОБИТАТЕЛИ НАТОВСКОЙ БАЗЫ В КАБУЛЕ НЕ ЗНАЮТ, КАК ПОКОНЧИТЬ С ВОЙНОЙ. 
В ЭТОМ ЛИЧНО УБЕДИЛСЯ КОРРЕСПОНДЕНТ «ДВ»

Каждые два часа на улицы афганской сто
лицы выезжают патрули ISAF - Международ
ных сил по поддержанию безопасности. 
Французские, американские, итальянские, 
германские и турецкие солдаты на боевых 
машинах днем и ночью охраняют покой по
лумиллионного (а если с беженцами, то, на
верное, уже и миллионного) города. «Оружие 
есть? Я обязан спросить, такой порядок, - ска
зал мне пресс-офицер базы старший сержант 
армии США Брайан Ламар. - Вы можете прой
ти на базу с личным оружием, но прежде не
обходимо его разрядить». Пулеулавливатель 
установлен прямо на въезде. Из подъезжаю
щих бронированных «хаммеров» или вполне 
мирных «тойот» выходят солдаты-миротвор
цы. Щелчок вынимаемой из пистолета обой
мы, контрольный спуск - проходи! Комен
дантские функции на базе ISAF выполняют 
итальянские парашютисты из Тосканы.

- Здесь не Кандагар, где население явно или 
скрыто поддерживает талибов. Нас ни разу не 
обстреливали, - говорит капрал Джованни. - 
Наоборот, афганцы достаточно дружелюбны.

По словам итальянского десантника, каж
дое утро у КПП собирается несколько десятков 
кабульцев. Каждый из них мечтает получить 
место в обслуживающем персонале базы. За 
умелое владение метлой или лопатой платят 
несусветные по местным меркам деньги - от 
200 до 400 долларов в месяц. Раньше здесь 
был главный солдатский клуб афганской ар
мии. Под огромными чинарами до сих пор в 
целости сохранились посыпанные песком до
рожки, в качестве бордюра служат наполовину 
вколоченные в землю гильзы от советских 152- 
миллиметровых снарядов. Теперь во вполне 
комфортабельных сборных домах-модулях 
живут военнослужащие из 19 стран мира.

- В миссии ISAF принимают участие 32 тыся
чи солдат и офицеров, - рассказывает старший 
сержант Брайан Ламар. - Мы уделяем особое 
внимание проблемам обеспечения личной 
безопасности. Перед отправкой в Афганистан 
всех военнослужащих ISAF учат на специаль
ных курсах. Преподают основы ислама, расска
зывают о традициях народов страны и истории 
Афганистана.

- А разрешено выходить в город?
- Нет. Только в составе патруля, и в конвое 

должно быть не менее двух машин. Это же Аф
ганистан! Здесь идет самая настоящая война. За 
последние дни погибли несколько наших кол
лег. В Кандагаре жертвами бомбиста-смертни
ка стали 2 канадских солдата, еще двое погиб
ли в восточном Афганистане при подрыве бро
немашины на мине.

- Брайан, в конце сентября 2006 года потери 
США в Афганистане и Ираке превысили коли
чество погибших в результате событий 11 сентя
бря 2001 года. Погибло более 3 тысяч военно
служащих. Вам самому эта война нужна?

- Я - солдат. Наверное, не все ваши солдаты 
поддерживали политику Брежнева, но, приняв 
присягу своей стране, они воевали и погибали 
в Афганистане.

Ламар провел краткую экскурсию по базе. 
Столовые, тренажерные залы, интернет-кафе, 
стадион, натовские «военторги» пиексы - все на 
высшем уровне. Наши солдаты так не живут не

то что на войне, айв мирной жизни. Верх за
падной цивилизации в центре афганского гли
нобитного мегаполиса - кафе «Чистый сад». 
Идеальный газон, удобные столы и стулья под 
открытым небом, большой выбор прохлади
тельных напитков и баночного пива в баре. 
Здесь в свободное время любят посидеть-пого- 
ворить натовские миротворцы. Пресс-офицер, 
извинившись, отошел на десяток минут по де
лам службы. На освободившееся место подсел 
офицер-датчанин. Узнав, что я из России, Кри
стиан сказал:

- Жаль, что наши политики не учли печаль
ный опыт СССР. США и Европа втянулись в 
войны на Востоке, в Афганистане и Ираке, и 
теперь никто не знает, как выйти из драки, не 
потеряв лица. НАТО несет большие потери, и 
большая часть военных расходов в Афгани
стане уходит не на борьбу с талибами и «Аль
Каидой», а на проблемы собственной безо
пасности. Получается, что мы охраняем сами 
себя. Американцы тратят на это 12 миллиар
дов долларов в год, НАТО - 8 миллиардов. И

все это бесполезно. Афганцы все сильнее 
проявляют разочарование: после изгнания 
талибов жизнь большинства людей не изме
нилась к лучшему. Население по-прежнему 
живет, перебиваясь с лепешки на чай без са
хара. Я все чаще ловлю косые взгляды. Мне 
кажется, что бесполезное или малополезное 
присутствие в стране чужих войск только при
бавляет сторонников мусульманским ортодо
ксам...

...Получающие под палящим солнцем Афга
нистана по 1,5 тысячи долларов в месяц италь
янские парашютисты, дежурящие на КПП, рас
слабленно смотрели, как рядом, на футболь
ном поле, их товарищи гоняли черно-белый 
мячик. Футбол, телевизор и Интернет - три 
главных развлечения прилетающих сюда на 3-6 
месяцев солдат ISAF.

Стадион на кабульской базе НАТО защищен 
пуленепробиваемыми щитами и обнесен ко
лючей проволокой под током.

Григорий ТИХОНОВ.
КАБУЛ - МОСКВА.

Борьба с терроризмом - дело многолетнее.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ-—
Первый вице-президент Афганистана Ахмад Зия МАСУД:
- В борьбе с остатками отрядов «Талибана», пока полностью не сформирована националь

ная армия, нам не обойтись без помощи войск НАТО и США. В целом они способствуют ста
билизации обстановки в Афганистане. Но большинство населения не очень благосклонно 
воспринимает присутствие на нашей земле иностранных войск.
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НЕ НАДО ОБИЖАТЬ!
ВЧЕРА ЮРИЮ ВЛАДИМИРОВИЧУ НИКУЛИНУ ИСПОЛНИЛОСЬ БЫ 85 ЛЕТ

Его улыбка и сегодня согревает миллионы людей.

Цирка в нашем маленьком го
роде не было. Только летом на две 
недели приезжал цирк-шапито, да 
и то не всякий год.

Но в ожидании цирка мы не те
ряли времени даром. Почти каж
дый день представления открыва
лись в нашем 1 А. Ни с того ни с се
го смешинка вдруг начинала гу
лять по классу, захватывая всех- 
всех и даже учительницу. После 
одного из наших представлений 
директор с ужасом воскликнула: 
«Столько клоунов, как в этом клас
се, я никогда не видела!»

Первым клоуном был, конечно, 
Сашка. На его лице круглый год си
яли крупные веснушки и несмыва
емая никакими слезами улыбка. 
Неловкий и мешковатый, он умуд
рялся так потешно выходить к дос
ке, что наша учительница стара
лась спрашивать его с места.

Вторым был рыжий Сережка. 
Для него ничего не стоило забрать
ся по пожарной лестнице на крышу 
трехэтажного дома, чтобы спасти 
повисшего на карнизе котенка. 
Кроме храбрости акробата и лов
кости жонглера, он обладал еще 
уникальной способностью шеве
лить ушами не вверх-вниз, а как 
слон - взад-вперед.

Ну а я претендовал на почетное 
звание третьего клоуна. До сих пор 
не могу понять, отчего так приятно 
было представляться смешным в 
глазах всего класса?

Возможно, виноват в этом был 
Юрий Никулин, которого мы очень 
любили. Своими ролями он как-то 
незаметно внушил нам, что хоро
шему человеку не страшно быть 
немножечко смешным. И не стоит 
сильно обижаться, если тебя назо
вут балбесом.

Сашка, Сережка и я впервые 
вышли на школьную сцену в роли 
котят. «Мы котята-поварята, по
варские колпаки...» Это был ново
годний спектакль для родителей. 
Зрители умирали от смеха и дол
го нас не отпускали.

Я решил, что вот подрасту и бу
ду всерьез учиться на клоуна. Нет, 
не просто на клоуна, а именно на 
Никулина.

Однажды нам задали сочине
ние о будущей профессии, и я че
стно написал о своей мечте.

Когда до бабушки дошли ново
сти о моих клоунских планах на 
жизнь, бабушка прислала мне 
огорченное письмо.

«Димуся, почему ты выбрал 
профессию клоуна? Ну мне пря
мо неприятно. Это, конечно, то
же профессия, но ты ведь умный 
мальчик, начитан и вдруг ничего 
получше не мог придумать. Да
же хотя бы в своей семье - 
сколько интересных профессий, 
а ты вдруг о клоуне!.. Все, доро
гой, пиши нам. Целую, твоя ба
бушка».

Вскоре мечта о клоунской 
карьере затмилась новыми меч
тами. Более мужественными, как 
мне казалось. То мне мечталось 
о профессии археолога, то капи
тана речного теплохода. Мне 
больше не хотелось быть смеш
ным.

Но когда на экране возникал 
Юрий Никулин, снова казалось, 
что не может быть выше призва
ния, чем быть Балбесом с большой 
буквы, дарить людям смех и ра
дость. Впрочем, я стал замечать в 
любимом актере не только весе
лость и дурашливость, но и задум
чивость.

Порой трудно было понять, че
го в Никулине больше - веселости 
или задумчивости.

Только задумчивый человек 
мог сочинить такую колыбельную:

На манеже белые квадраты 
Положил в окошко

лунный свет, 
Спать ушли гимнасты, 

акробаты, 
Только лишь остался

сторож-дед.
Засыпают лошади и звери, 
На конюшне тихо и темно. 
Час ночной уже пришел, 
Медвежата и осел
Крепко спят давным-давно...
Эту задумчивость и душевную 

глубину намного раньше меня за
метили режиссеры. Никулин сни
мался не только у Леонида Гайдая, 
но и у Льва Кулиджанова, Андрея 
Тарковского, Сергея Бондарчука, 
Ролана Быкова.

В поздних ролях, особенно в 
роли Лопатина в германовских 
«Двадцати днях без войны», Нику
лин достиг какой-то особой несу- 
етности и простоты. Было ощуще
ние, что другие актеры рядом с 
ним играют, а он - живет. Будто его 
позвали в кадр с улицы: «Эй, по
моги, выручи...» Ну, он и пришел в 
чем был и какой был. Мол, надо 
так надо.

Он мог молчать в кадре, стоять 
спиной, но это молчание, эта суту
лая спина говорили зрителю боль
ше, чем длинные монологи и круп
ные планы.

Режиссер Алексей Герман 
вспоминает: «...Для этой роли не
обходим был Никулин - необхо
дим буквально как воздух... Мно
гим казалось, что в тандеме Нику
лин - Гурченко именно она - мо

тор, который тянет на себе все. На 
съемках она постоянно учила Ни
кулина, и все же главной фигурой 
в их дуэте, мерилом правды, ме
рилом органики был он... Достичь 
органичности типажа - это выс
шая математика актерской рабо
ты. Никулин не способен сфаль
шивить, а потому и Гурченко при
ходилось подравниваться по не
му... Кто-то поднял шум, что Нику
лин не годится на роль социаль
ного героя и что вообще он не Га
бен. Очень люблю Габена, но не 
меньше люблю и Никулина... От 
меня потребовали под угрозой 
закрытия картины взять вместо 
Никулина другого актера... Эти 
разговоры дошли и до Никулина, 
и как то ни было для него оскор
бительно, он ничего не показал, 
скрывал от меня, что знает обо 
всем...»

Выручил Константин Симонов, 
сказавший начальству, что ему 
виднее, каким должен быть при
думанный им герой.

В последние годы Юрий Влади
мирович часто заканчивал разго
вор с людьми просьбой: «Не надо 
обижать...» Иногда это произноси
лось требовательно и относилось к 
конкретной ситуации, иногда эту 
фразу он бросал на ходу, иногда 
он говорил ее вместо «до свида
ния».

Люди искали в этой фразе 
скрытый смешной смысл, ведь это 
говорил Никулин. Некоторые по
смеивались на всякий случай и 
ждали продолжения. А продолже
ния не было, потому что в словах 
«Не надо обижать!..» выражено 
все, что хотел сказать нам Юрий 
Никулин.

Скоро десять лет, как он умер в 
московской больнице. Но до сих 
пор в его уход мы не смогли пове
рить - ни дети, ни взрослые.

Фильмы с его участием загоня
ли по телеканалам до дыр, но вот 
будет Новый год - и куда без Нику
лина?

Кажется, что все эти фильмы 
сделаны про запас, в дорогу тем, 
кто остался жить дальше. Чтобы 
они не разучились улыбаться. Не 
разучились любить. Не разучились 
прощать.

Кадры с Никулиным выплыва
ют оттуда, где все живы. Где нет та
ких глупостей, как границы. Где 
людей не делят на богатых и бед
ных, на успешных и неуспешных. 
Где девочки хотят быть балерина
ми и врачами, а мальчики - космо
навтами и цирковыми артистами. 
Где зайцы, не опасаясь волков, 
трудятся на заготовке сена. Где по
езда не сталкиваются, даже если 
летят по одной колее навстречу 
друг другу...

«Почему не сталкиваются-то?» - 
спрашивали Никулина те, кто еще 
не слышал его любимый анекдот 
про поезда и пьяного стрелочника.

- Не судьба! - торжествующе от
вечал он.

Дмитрий ШЕВАРОВ.
Фото из архива автора.

ЛЮДИ И ЗВЕРИ

ОДИН ПЕС
НЕ ПРОМАХНУЛСЯ...

Возле хутора с названием 
Соцсоревнование Чугуевского 
района приехавший из Харько
ва 32-летний охотник после 
безуспешных поисков кабанов 
стал играть со своей собакой. 
Резвясь, она задела лапой спус
ковой курок дробовика, висев
шего на плече мужчины. Часть 
заряда угодила в шею незадач
ливого охотника. Он госпитали
зирован в тяжелом состоянии.

Юрий КИРИЛЛОВ.
ХАРЬКОВ.

...А ПРИЗ 
ПОЛУЧИЛ ДРУГОЙ

В Твери подвели итоги XI 
Международных соревнова
ний гончих памяти Николая 
Кишенского - известного твер
ского селекционера и класси
ка ружейной охоты с собака
ми. В них приняло участие 38 
гончих из Краснодара, Став
рополя, Волгограда, Белгоро
да, Северной Осетии, Москвы, 
Санкт-Петербурга, Дмитрова 
и Республики Беларуси... Абсо
лютным чемпионом стала со
бака по кличке Сигнал Андрея 
Шамгина. Серебряным призе
ром стала русская пегая гон
чая Айда из Краснодарского 
края, а бронзовым - русская 
гончая Туман из Подмосковья.

Светлана АВДЕЕВА.
ТВЕРЬ.

БЕЛЫЙ ЯК ВРОДЕ 
БЕЛОЙ ВОРОНЫ

В краснодарском сафари- 
парке появились яки белого 
цвета, это очень редкая порода. 
Каждый весит около 100 кг, но 
это малыши, которых в Красно
дар привезли из Ростовского 
зоопарка в специальных волье
рах. Когда они вырастут, их вес 
достигнет тонны, а рост - двух 
метров. В день животные съе
дают примерно по 17 килограм
мов сена, комбикорма и ово
щей.

Вообще белые яки водятся 
лишь в Тибете и в неволе раз
множаются очень редко.

Работники сафари-парка 
теперь размышляют, как их на
звать - по-тибетски или все же 
по-русски.

Александр ИВАНОВ.
КРАСНОДАР.

......... АУКЦИОН =

ЗА РУЛЕМ У НИХ - БУШ
В Петербурге продали рарите

ты саммита «Большой восьмер
ки».

Много было разговоров во 
время проведения саммита в Пе
тербурге и после него - мол, по
тратили уйму денег, лучше бы.... 
Потратили действительно уйму. 
Точных цифр никто не называет. А 
когда о саммите все и забыли, ор
ганизаторы решили вернуть неко
торую часть потраченных средств - 
продать электромобили, на кото
рых рассекали лидеры «Большой 
восьмерки». Современные маши
ны для игры в гольф после того, 
как на них покатались Путин, Буш, 
Ширак и другие президенты, в 
момент стали раритетом.

Вокруг аукциона поначалу хо
тели раздуть политические стра
сти - продать машинку Путина за 
столько-то денежек, а Буша - по
дешевле. Но организаторы реши
ли не накалять страстей и объе
динили всю великолепную вось
мерку в один лот. Вот такая по
литкорректность. На каждой из 
машин сохранились флаги стран- 
участниц. В кулуарах торгов, про
шедших за десять минут, погова
ривали, что петербуржцы элект
ромобили еще увидят.

ЧАСЫ ПО ЦЕНЕ ВНЕДОРОЖНИКА

Коллекционирование старин
ных русских и редких советских 
монет стало весьма выгодным де
лом. Правильно купленные на 
аукционе монеты через год могут 
подорожать на 30 процентов, а то 
и на половину.

Сравнительно недавно вея
ние резкого повышения цен 
перекинулось на различные

По итогам аукциона, прошед
шего в Константиновском двор
це, электромобили продали в 
два раза дороже их себестоимо
сти. Начальная цена составляла 
3,44 млн. рублей, продали за 
3,94. Кто купил - неизвестно. Го
ворят, какая-то петербургская 
фирма. Можно ждать, что фирма 
не долго будет отмалчиваться - 
на таких дорогих штучках можно 
будет заработать и больше 4 
миллионов.

дореволюционные награды. 
Причем в широком смысле 
этого слова - не только на ор
дена и медали, но и на фото
графии офицеров и солдат 
царской армии, полковые зна
ки и даже на так называемые 
наградные или призовые часы. 
Особенно хорошо все это было 
видно на прошедшем на днях 
аукционе фирмы «Монеты и 
медали» под названием «На
грады России». Причем повы
шение цен относительно стар
товых достигало разов. Речь 
идет о карманных часах с вен
зелем Великого Князя Николая 
Михайловича (на фото). За них 
было заплачено $36 тыс. при 
стартовой цене в $8 тысяч. 
Практически это всероссий
ский рекорд цены на карман
ные часы из серебра без каких- 
либо бриллиантовых вставок.

Эти часы приобрела одна 
девушка, выступавшая от име
ни двух анонимных покупате
лей, с которыми она связыва
лась по сотовому. Судя по все

Петербургские газеты рассма
тривают версию покупки автомо
билей «Балтийской медиагруп
пой». Возможно, машины будут 
использоваться для подъезда к 
VIP-причалу у Медного всадни
ка?

А пока деньги вернулись в фе
деральный бюджет. Запорожец 
Путина стоит целехонький - его- 
то никуда не продадут. Все-таки 
достояние.

Егор КОРОЛЕВ.

му, их лозунг - «Мы за ценой не 
постоим». Поэтому практиче
ски все, что они хотели приоб
рести на аукционе, эта девушка 
им купила.

Еще один ценовой рекорд 
касался полковых знаков цар
ской армии. Вообще за послед
нее время интерес к таким зна
кам со стороны коллекционе
ров растет в геометрической 
прогрессии. Но заплатить $59 
тыс. за знак 221-го пехотного 
резервного Троицко-Сергиев
ского полка, что означает доп
лату в $29 тыс. к начальной це
не, это уж слишком.

За медаль «В память рус
ско-японской войны» заплати
ли $1,6 тыс., хотя стартовая це
на была в 4 раза ниже. Но вот 
когда малая медаль «Воспи- 
тального дома» продается за 
$11,9 тыс. при старте в $2 тыс., 
начинаешь понимать, что и к 
«гражданке» появился повы
шенный спрос со стороны кол
лекционеров.

Андрей БАРАНОВСКИЙ.

НАХОДКИ = ПАМЯТЬ —

КУДА ПРОВАЛИВАЕТСЯ ПЕРМЬ?
ПОД ГОРОДОМ - СЛОЕНЫЙ ПИРОГ. ТУТ «СЛЕЖАЛИСЬ» ЯЗЫЧЕСКИЕ КАПИЩА, КУПЕЧЕСКИЕ ХОДЫ, РАЗБОЙНИЧЬИ ТАЙНИКИ И КОММУНИКАЦИИ «ОБОРОНКИ»...

В районе Соликамского калийного бас
сейна, неподалеку от жилого массива, в од
ночасье просел грунт - образовавшийся 
провал размером с чашу стадиона...

В Кунгуре вдруг ушла под землю опора 
линии электропередачи, поползли трещи
ны по фасадам домов. Пермь время от 
времени огорошивает горожан сообще
ниями, что то тут, то там колеса автомоби
лей проваливаются в пустоты. Года два на
зад прямо под трамвайными путями раз
верзлась солидная ямина, которую, как 
зев голодного чудовища, строители долго 
пичкали гравием и песком. Через год про
вал образовался у городского сада.

Знаем ли мы - что у нас под ногами? 
Под Соликамском - шахтные выработки. 
Под Кунгуром - карстовые пустоты, балом 
которых правит здешняя «снежная коро
лева» - ледяная пещера с подземным озе
ром. А куда проваливается Пермь?

Само собой, Пермь в лице жилищно- 
коммунальных служб в своей подземной 
жизни, как говорится, «не Копенгаген». 
Если кто и может пролить свет на тень па
раллельного мира - это отважные дигге
ры. Порой рискуя жизнью, они пытаются 
исследовать местные антимиры. Прозви
ща у них - соответствующие: Черносвет, 
Киборг, Призрак, Грин, Малдер, Папа... 
Выбираю наиболее земное - Папа, хоть я и 
не католик.

Папе - за тридцать, отец двух сыновей, 
в миру кличут Николаем Субботиным.

Папа вкупе со своими «подельниками» 
- Малдером и Призраком - кое-что раздо
был. Оказывается, подземная Пермь - 
слоеный пирог, где причудливо «слежа
лись» древние языческие капища, медные 
шахты, купеческие ходы, разбойничьи ла
зы и коммуникации «оборонки»...

Пермь со времен посланца Петра - Ва
силия Татищева (а это первая половина 
XVIII столетия) так закопалась в землю, что 
на начало XX века в ее старом, «исход-

Какие тайны еще хранят пермские подземелья?

ном», районе Мотовилихи насчитывалось 
более 600 медных шахт. Парадокс: Пермь 
давно не помнит о меди, зато ее дефицит 
напоминает о себе гулом пустот.

Диггеры решили проверить слух о под
земных купеческих ходах. Ходы оказались 
такими большими, что по ним могла прой
ти подвода, и вели к набережной Камы. 
Там, очевидно, в прошлых веках находи
лась небольшая пристань, куда доставля
лись, скорее всего, контрабандные грузы.

Диггеры были поражены сохранностью 
этого гужевого проезда. Несмотря на то 
что минуло 150 лет, там только пыль под

вывели бомжи. Игорь живет в одном из 
старинных каменных домов по улице 
Окулова. Он, в свою очередь, поведал, 
как в детстве, играя в подвале своего до
ма, провалился в подземное помещение, 
оказавшееся еще одним подвалом. За
тем, по его словам, прибыли сотрудники 
НКВД и засыпали образовавшийся вход. 
Этот факт вызывает удивление. В веде
нии НКВД, а затем КГБ и ФСБ находились 
только те подземные коммуникации, ко
торые можно считать объектами страте
гической важности. Поэтому резонно 
предположить, что в «открытом» подзе
мелье мог существовать некий ход, веду
щий не только в пределы жилого дома.

Однажды на Папу вышел отставной 
особист:

- Я слышал, у вас есть карта подземных 
коммуникаций? Откуда вы получили ин
формацию?

- Открытые источники, личные изыска- 
§ ния, народная молва...
g Особист отчитывал Папу, как набедо- 

курившее дитя:
ё - Ты же знаешь, что наш город имел 
^оборонное значение. Каждый пермский 
° завод исполняет определенную роль в си

стеме ВПК. Под каждым - свои подземные 
цеха и сеть туннелей, соединяющих между 
собой заводы и некоторые другие объек
ты. Любой подземный объект входит в на
шу сферу интересов, будь то старые тунне
ли или современные объекты. Каждый 
может представлять потенциальную опас
ность со стороны террористов. По некото
рым коммуникациям можно пройти под 
всем городом.

Николай признался, что во всех подзе
мельях, где побывала тройка диггеров, 
они наткнулись на заваленные ходы. Со
беседник был удовлетворен. Но когда 
вновь взбодрившийся Папа спросил его 
про существование туннелей, созданных 
до основания Перми, он отчеканил:

мети - и используй. Иногда находки, «по
даренные» подземельями, поражают воо
бражение. К примеру, в затопленном под
вале старого дома, где раньше располага
лись винные склады известного в Прика
мье купца Поклевских-Козела, была най
дена лодка. Мы заглянули с Папой в этот 
подвал: не просто лодка, а целый баркас! 
Как оказался он здесь, далеко от приста
ни? Неужто, сообщение между набереж
ной и купеческим особняком было вод
ным?!

Диггер Папа рассказал историю о бы
валом пермяке Игоре, на которого его

- Языческих ходов под Пермью нет!
Тем самым, по мнению Папы, возник

ший как из-под земли страж темных пус
тот подтвердил тот факт, что под Пер
мью есть, очевидно, и языческие ходы, о 
которых, кроме диггеров, знает кто-то 
еще...

- То есть можно предположить, - 
взглянул я Папе в глаза, - что под нами 
идет своя автономная, локальная и даже 
глобальная жизнь?

- Тут мы можем даже пофантазиро
вать, - ответил Папа. - Примерно пол
года назад НАСА официально объяви
ло о завершении весьма интересной 
программы, которая осуществлялась 
совместно с итальянскими учеными. В 
течение года проводили глобальный 
спутниковый мониторинг поверхности 
Земли. В результате чего выявили по
рядка 50 взрывных искусственных кра
теров возрастом от 10 до 15 тысяч лет. 
Эта информация совпадает с источни
ками Вед и Пуранов, где описываются 
глобальные войны с небесными при
шельцами. Самое интересное было в 
конце: американцы начинают новую 
программу по поискам подземных го
родов. Потому что якобы получены све
дения, что после этой глобальной вой
ны остатки цивилизации ушли в под
земные пустоты. Один из таких подзем
ных городов носил название Тартар. Не 
случайно выражение «провалиться в 
тартарары» ассоциируется у нас с ужа
сом. Почему бы, спасаясь от катаклиз
ма, люди не могли спуститься в тарта
рары и жить в подземных городах, ко
торые могли остаться до сих пор? Лет 
пятнадцать назад я встречался с чело
веком, будто бы знающим вход в этот 
подземный город, но никому его не 
разглашающим...

Юрий БЕЛИКОВ.
ПЕРМЬ.

КЛЯЗЬМА ВПАДАЕТ 
В «ТИХИЙ ДОН»
СВОЙ ЗНАМЕНИТЫЙ РОМАН ПИСАТЕЛЬ НАЧАЛ
ПИСАТЬ В ДЕРЕВЯННОЙ МАНСАРДЕ ПОД МОСКВОЙ

Этот старый, покосившийся 
дом с мансардой доживает свой 
век в подмосковной Клязьме на 
улице Лермонтова, 15. А вот его 
фото 70-летней давности - моло
дой и ухоженный. Заведующая 
музеем истории поселка Вален
тина Капустина рассказывает:

- А вообще-то дом-старикан 
появился на белый свет еще в 
XIX столетии. Но не этим он зна
менит, а тем... - она выдержива
ет театральную паузу, - что в нем 
молодой Михаил Шолохов пи
сал 1-й том «Тихого Дона»...

Я более внимательно смотрю 
на дом. На окнах веранды не за
навески, а... газеты. Дощатый за
бор сгнил и повалился. Мужчи
на средних лет забивает плеши
ны новыми досками. Я решаю, 
что это хозяин исторической по
стройки, и спрашиваю:

- Надеетесь, что когда-ни
будь туристская тропа все же 
придет сюда?

- Спросите лучше у хозяина. 
Правда, он живет в Москве, а 
сюда наведывается крайне ред
ко. Вот вчера позвонил, попро
сил заделать дыры в ограде. На 
большее у хозяина нет средств.

- Правда, здесь жил Шоло
хов?

- Ну как же! Вон видите ман
сарду с крылечком? Там-то и на
писаны Шолоховым некоторые 
главы «Тихого Дона». Так что мы 
с вами стоим у истока «Тихого 
Дона».

Собеседник назвался Михаи
лом Ивановым. Местный житель. 
Рассказал, что в Клязьме в конце 
20-х годов в одном из отобран

ных у богачей домов был открыт 
Дом творчества писателей. В нем 
подолгу жили Пришвин, Багриц
кий, Паустовский, Ильф и Пет
ров... Приехал и Шолохов. Посе
лили его в просторной отдельной 
комнате. А творить в ней он не 
смог: в писательском ковчеге 
денно-нощно стоял невыноси
мый шум. Тогда Михаил Алек
сандрович и снял у клязьминца 
маленькую мансарду с крылеч
ком. Там, похоже, пришло вдох
новение и потек, полился вол
шебный «Тихий Дон».

Иду по Гоголевской. Навст
речу двое пожилых клязьминца, 
спрашиваю с подвохом: «Как 
пройти к «дому Шолохова»?» И 
слышу ответ: «А вот минуете 
«дом Гагарина» - пятнадцатый - 
и сворачивайте налево!»

А ведь знают.
Юрий МАХРИН.

Фото автора.

С этой мансарды Михаил 
Шолохов видел донские 

просторы.
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